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REPRISE DU TRANSPORT ROUTIER 
ET FERROVIAIRE INTER-WILAYAS
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déplorent un manque
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Jeudi 31 décembre 2020, la fièvre du
réveillon s’empare des hauteurs
d’Alger. 

Hydra et son Val, Sidi Yahia, El Biar,
Dely Brahim…quartiers habitués à la
fantasia des m’as-tu vu, sont pris
d’assaut.
Les pâtissiers sont tous devenus
traiteurs…Ça fait plus classe ! Et les
chefs, qui y officient, se sont fait broder
leurs marques de noblesse sucrée sur la
blouse de leur prétention.
Les chalands, visages masqués et
portefeuille ouvert, prennent
commandes dans un ballet de langues
et de papilles affolées. 
C’est la guerre des bûches dans un
silence de religieuses.  8000 dinars la
bûche choco- praline ! C’est Fauchon…
s mais en verbe consentant.  Tarte à
500 dinars, mille-feuilles à 400, le
saint-honoré à 600…le billet vert
(2000 dinars) claque comme un fouet.
Ce n’est plus une monnaie, c’est un
assignat! 
Et ça marche. C’est la cohue, la chaîne,
la queue pour la panoplie aguicheuse :
Religieuse, Éclair, Moka, Génoise, forêt
noire, fraisier, tarte tatin , tiramisu,
baba, charlotte et tutti quanti. Cohue
et billets qui dansent…C’est un nouvel
art de vivre pour les autres…que de se
faire voir dans ces lieux de supposés
gourmets. 
A qui le tour, demande la vendeuse, en
s’excusant qu’il ne reste pas grand-
chose !
La religieuse vire à la sainte
inaccessible, et le mille-feuille en un
tome non réédité. En un éclair, vous
êtes le chou de la caissière au sourire
baba. 
8 tartes au Nutella, demande un
homme caché derrière ses lunettes …
4800 dinars, répond la vendeuse !  
La virée chez les pâtissiers, auto-
proclamés chefs, vire à l’arnaque
sucrée. Merci, à qui le tour !   Les
derniers arrivés s’ankylosent la rétine
devant les derniers gâteaux. Trop tard
! Il n’y a plus rien !  Le premier
réveillon sous Covid était sucré…mais
très salé ! 

L’arnaque 
sucrée

En VracMOHAMED CHÉRIF BELMIHOUB (MINISTRE DÉLÉGUÉ CHARGÉ DE LA PROSPECTIVE)
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Toujours pas de
candidats avant 
24 heures de l’AG
élective

Sport CORONAVIRUS EN ALGÉRIE
249 nouveaux cas et 3 décès en 24h
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Que ce soit au niveau du siège de la di-
rection générale, sis au boulevard
Stiti-Ali ou du complexe industriel sis

à la zone industrielle de Oued Aissi, les tra-
vailleurs n’ont pas rejoint leurs postes. Ils mo-
tivent leur position par la "non-satisfaction"
de leurs deux revendications, à savoir "la non
comptabilisation du congé technique dans les
salaires" et "le départ du P-DG de l’ENIEM".
Les revendications ont été arrêtées depuis l’ar-
rêt technique de l'activité de l'ENIEM pour
une durée d'un mois (du 01 au 31 décembre
2020) décidé par la direction de l’entreprise
pour cause de "contraintes financières" et
"rupture des stocks des matières premières", a-
t-on appris des syndicalistes.
Samedi, la direction de l'ENIEM a diffusé une
note informant l'ensemble des travailleurs que
"la date de reprise de l'activité est prévue pour
le dimanche 03/01/2021" et a lancé un appel
aux travailleurs pour "rejoindre leurs postes
de travail". Dans la même note, la direction a
rassuré qu'elle avait entrepris "toutes les ac-
tions nécessaires afin de débloquer la situation

difficile que traverse l'entreprise actuelle-
ment", et souligné que "des garanties ont été
données par les pouvoirs publics afin de trou-
ver une solution durable qui garantira la pé-
rennité des emplois au sein de l'entreprise,
dans les meilleurs délais possibles".
Le secrétaire général du syndicat d’entreprise
de l’ENIEM (affilié à l'UGTA), Mouloud Ould
El-Hadj, a indiqué à l’APS que les travailleurs
"refusent de rejoindre leurs postes de travail
tant que leurs deux revendications pour les-
quelles ils ont initié des actions de protesta-
tion durant le mois de décembre dernier, ne
sont pas satisfaites".
Le syndicaliste s’est interrogé sur cette reprise
décidée par la direction alors que, selon lui, "la
situation ayant entraîné un arrêt technique
d’activité n’a pas changé puisqu’il n’y a pas eu
de déblocage de la matière première pour re-
mettre en marches les unités de production".
De son côté le P-DG de l’ENIEM, Djilali
Mouazer, a regretté, dans une déclaration à
l'APS, "l’empêchement de travailleurs de re-
joindre leurs postes par certains de leurs col-

lègues". Selon lui, "beaucoup de travailleurs ne
se sont pas présentés aujourd’hui, notamment
à cause des intempéries, alors qu’un petit
groupe est venu dissuader et empêcher d'au-
tres travailleurs qui se sont présentés pour re-
joindre leurs postes". Quant à la décision de
reprendre l'activité de l'ENIEM alors que la
matière première n’est pas encore débloquée,
M. Mouazer a indiqué que "la décision de re-
prise est une mesure d’apaisement qui vise à
rassurer les travailleurs", rappelant que "les
pouvoirs publics ont promis d’apporter, dans
les prochains jours, des solutions à long terme
et durables", a-t-il insisté.
Lors de son passage sur la Radio nationale
"Chaîne I" le 28 décembre écoulé, le ministre
de l'Industrie, Ferhat Ait Ali Braham, avait dé-
claré que des mesures adéquates seront prises
"dans les plus brefs délais" en vue de résoudre
les problèmes de l'ENIEM et de relancer ce
groupe. "Le dossier est en cours d'examen et il
sera tranché au cours de cette   semaine",
avait-il rassuré.
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Les travailleurs refusent de 
rejoindre leurs postes de travail

MISE À JOUR
DE LA CARTE CHIFA

L’opération 
se fera au niveau
des agences
d’assurance

Les mesures urgentes rela-
tives aux opérations des as-
surances sociales, prises lors

de la première période de confi-
nement, ont bel et bien expiré le
31 décembre 2020, a assuré une
source à la Caisse nationale des
assurances sociales (CNAS) qui
a préféré garder l’anonymat.
Ainsi, les mises à jour des cartes
Chifa se feront, désormais, au ni-
veau des agences de la sécurité
sociale.
Interrogée sur une information
rapportée par la presse concer-
nant la prolongation de la réacti-
vation des cartes Chifa, à
distance, sans le déplacement
physique des assurés, notre
source a apporté un démenti ca-
tégorique affirmant qu’«après la
date du 31 décembre, les assurés
devront se déplacer aux agences
de la CNAS ».
Rappelons que le ministère du
Travail, de l’Emploi et de la Sécu-
rité sociale avait mis en place un
dispositif permettant de renouve-
ler les cartes Chifa automatique-
ment afin d’éviter les
déplacements inutiles, en raison
de la pandémie du COVID-19.
L’ancien ministre du Travail a ap-
pelé, dans ce cadre, que les as-
surés sociaux, désirant mettre à
jour leurs dossiers ou effectuer
d’autres opérations, n’ont pas à
se déplacer aux agences d’assu-
rance. Il avait précisé que les
mises à jour des cartes CHIFA se
feront automatiquement. Pour ce
qui est des remboursements, le
ministère a mis en œuvre plu-
sieurs facilités tout en s’enga-
geant à ne pas toucher aux
pensions des retraités. Le minis-
tère avait, également, mis à la
disposition des citoyens des ap-
plications en vue de bénéficier à
distance des prestations et ser-
vices. Il s’agit, entre autres, de
l’espace « El Hanaa » de la
CNAS qui permet aux assurés et
leurs ayants-droit de bénéficier à
distance des prestations offertes
par la caisse, dont l’attestation
d’affiliation, le suivi du rembourse-
ment des produits pharmaceu-
tiques, le relevé des indemnités
journalières relatives à l’assu-
rance et le dépôt des doléances.

Assia Mekhennef

Les travailleurs de l'Entreprise nationale des industries électroménagères (ENIEM), dont le siège social est à Tizi-Ouzou,
n’ont pas répondu favorablement à la note de la direction générale de l'entreprise, pour une reprise d’activité hier,
après un mois de chômage technique, a-t-on constaté.
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Huit personnes ont trouvé la mort et
32 autres ont été blessées dans 19
accidents de la circulation surve-

nus ces deux derniers jours, a indiqué
hier un bilan du Commandement de la
Gendarmerie nationale (GN).
"Les unités de la GN ont enregistré, du-
rant la période allant du 1er au 2 jan-
vier, dix-neuf (19) accidents de la
circulation dans 12 wilayas du pays,
ayant causé huit décès et 32 blessés",
a précisé la même source, relevant que
les wilayas concernées par ces acci-
dents sont : Oum El Bouaghi, Batna,

Biskra, Tébessa, Tiaret, Tizi Ouzou,
Djelfa, Sétif, Sidi Bel Abbes, Guelma,
Bordj Bou Arreridj et Ain Defla. Dans le
cadre de la lutte contre le trafic des
comprimés psychotropes, les unités de
la GN ont procédé, dans des opérations
distinctes menées durant la même pé-
riode, à la saisie de "436 comprimés
psychotropes, tous types confondus, et
d'un montant de 538.000 Da". Dans le
même cadre, "deux moyens de trans-
port ont été saisis et 15 individus sont
arrêtés dans les wilayas de Tizi Ouzou,
Jijel, Ghardaia et Ain T'émouchent". En

matière de lutte contre la fraude et la
contrebande, ajoute la source, les ser-
vices de la GN ont saisi, à travers plu-
sieurs opérations, "10.459 unités de
boissons alcoolisées, 534 téléphones
portables, 100 flacons de parfum et
cinq moteurs d'occasion pour véhicules
légers". Il s'agit également de "119
quintaux de son, deux quintaux de
viandes de volaille, 1,6 autres de pois-
son et 60 kg de légumineuses", en sus
de "420 masques médicaux de protec-
tion, 2 400 sacs de tabac (chique), 26
tonnes et 60 kg de ciment et 14 000

cartouches de cigarettes de différentes
marques".
En outre, les mêmes unités ont procédé
à la saisie "d'une somme d'argent en
devises de 10 000 euros, d'une autre
en monnaie nationale (9.000 Da) et de
12 moyens de transport", et à l'arresta-
tion de 13 individus dans les wilayas
d'Oum El Bouaghi, Batna, Biskra, Tizi
Ouzou, Sidi Bel Abbes, Guelma, An-
naba, M'sila, Mascara, Mostaganem,
Oran, Ouargla, Tindouf, Khenchla, Ain
Defla et Relizane'', a conclu la source.

R.N
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Huit morts et 32 blessés en deux jours
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L’exemple le plus frappant reste celui de
l’approche adoptée, depuis des décen-
nies, vis-à-vis des entreprises écono-

miques du secteur public. Belmihoub a révélé
que ces entités ont englouti 250 milliards de
dollars durant les 25 dernières années sans,
pour autant, produire, en retour, les richesses
escomptées.
Intervenant à l'émission "L'Invité de la Rédac-
tion" de la Radio nationale Chaine III, Belmi-
houb a souligné que "le budget de l'Etat ne
peut plus supporter les défaillances de cer-
taines entreprises publiques". Le temps est
venu de changer de vision, a indiqué le minis-
tre de la Prospective. Notant l'intérêt de met-
tre en œuvre une réelle réforme du secteur
public, notamment en ce qui concerne les
droits de propriété, Belmihoub déclare, sans
détour, qu’ "Un Etat propriétaire intervient sur
son entreprise par le capital et non par la sub-
vention qui produit de la perversion. On est
en droit de se poser la question pourquoi ces
entreprises sont aujourd'hui sous capitalisées
?", s'est-il interrogé. De plus, M. Belmihoub a
plaidé pour une réflexion portée sur un nou-
veau schéma, impliquant le redéploiement ou
la restructuration de certaines entreprises pu-
bliques, "tout en réglant au préalable la pro-
blématique du droit de propriété pour définir
le concept de l'Etat propriétaire d'une entre-
prise publique et le management à mettre en
place dans ces entreprises dans le cadre de
contrats de performance". Pour l'intervenant,
cela doit passer également par une plus
grande autonomie pour ces entreprises leur
permettant de prendre des risques. Il a fait ob-
server à ce sujet que le projet de dépénalisa-
tion de l'acte de gestion allait dans ce sens.
Concernant l'amélioration des recettes pu-
bliques, le ministre a appelé à rationnaliser la
dépense publique, tout en élargissant l'assiette

fiscale et en augmentant son rendement.
S'agissant de la création de richesses, M. Bel-
mihoub a indiqué que les facteurs de succès se
résument dans la gouvernance et la régula-
tion. En outre, il a noté l'intérêt de faciliter la
création d'entreprises, notamment celles de
taille moyenne (ETI) en ôtant la bureaucratie
avec l'appui de la numérisation. En outre, le
ministre a estimé que le marché doit consti-
tuer le principal élément de la régulation et
non l'administration "qui doit contrôler et
mettre les règles". Il a ainsi plaidé pour que la
commande publique passe par le marché au
lieu d'être octroyée directement aux entre-
prises publiques. "Il n'y a pas de meilleur fac-
teur d'efficacité que le marché. C'est avec la

concurrence qu'on peut avoir de l'innovation
et une meilleure allocation des ressources pu-
bliques", a-t-il affirmé, ajoutant que le gré-à-
gré doit constituer une exception et non pas la
règle. Par ailleurs, M. Belmihoub a fait savoir
que le pays a besoin d'une croissance forte en
sortant de la dépendance aux hydrocarbures
et en s'attaquant au chômage qui augmente
notamment chez les jeunes. Il a énuméré un
certain nombre leviers de croissance pouvant
être mis en œuvre au niveau de certaines acti-
vités traditionnelles mais également au niveau
du secteur des mines, celui de l'industrie
pharmaceutique ainsi qu'au niveau de l'indus-
trie des énergies renouvelables.

Synthèse : Abir N.

MOHAMED CHÉRIF BELMIHOUB (MINISTRE DÉLÉGUÉ
CHARGÉ DE LA PROSPECTIVE)

L’économie algérienne a besoin d’une
croissance “à des niveaux élevés”

L’économie algérienne est en panne. Le constat dressé par Mohamed Chérif Belmihoub, ministre
délégué auprès du Premier ministre chargé de la Prospective, est sans appel. Le pays a besoin
d’une forte croissance et surtout changer de vision. 

Le "grand chantier", qu'entend entrepren-
dre le secteur de la communication pour
l'année 2021, consiste en l'amendement

de la loi organique relative à l'information
pour l'"arrimer" à la nouvelle Constitution, a
indiqué hier à Alger le ministre de la Commu-
nication, porte-parole du Gouvernement,
Amar Belhimer.
"Le grand chantier du secteur de la communi-
cation, durant l'année 2021, sera l'amende-
ment de la loi organique n° 12-05 du 18 Safar
1433 correspondant au 12 janvier 2012 rela-
tive à l'information dans le but de l'arrimer à la
nouvelle Constitution", a déclaré M. Belhimer
dans un entretien accordé au quotidien natio-
nal l'Expression.
Il a expliqué que l'article 54, qui "consacre le
principe de liberté de la presse en détaillant
les composantes de cette liberté, stipule le
droit à la création de chaînes télévisées, de
sites et journaux électroniques, interdit le dis-
cours de discrimination et de haine".
Tout en estimant que cet article, en vertu du-
quel "aucune activité de journaliste ne saura
être arrêtée sans décision judiciaire", le minis-
tre a souligné que cet amendement, qui se
fera de façon "collective et inclusive" avec la
participation de l'ensemble des acteurs du
secteur, permettra de créer "enfin" un
"Conseil national de la presse écrite au lieu
d'une Autorité de régulation, tel que stipulé
dans ladite loi et qui n'existe nulle part au
monde". Le premier responsable du secteur
de la Communication a rappelé, à ce propos,
qu'"assainir un champ ruiné et miné exige à
la fois du temps et de la persévérance".

"Nous continuons à travailler pour une amé-
lioration de la situation du secteur de la com-
munication qui a été, durant longtemps, rongé
par les intrus et les affairistes", a-t-il assuré,
soulignant que la "plus grande réussite" est
d'avoir établi un "lien direct" avec les médias
"sans aucune bureaucratie". Le ministre a fait
savoir que plusieurs objectifs fixés dans le
plan d'action du gouvernement ont été at-
teints, rappelant à l'occasion, la mise en vi-
gueur de l'arrêté régissant la presse
électronique et la mise en œuvre, dès courant
janvier, du cahier des charges, fixant les
conditions d'octroi de la publicité publique. Il a
rappelé également que d'autres cadres juri-
diques comme celui relatif à la publicité (l'acti-
vité) ou le sondage, ainsi que la mise à jour
des statuts de TDA pour la commercialisation
des produits offerts par Alcomsat1 sont à un
stade d'élaboration "bien avancé". M. Belhi-
mer a également rappelé que plusieurs chan-
tiers, parmi les 10 contenus dans le plan
d'action du gouvernement, sont dans "un état
de réalisation bien avancé, alors que d'autres
ont été achevés".
En constatant l'urgence de faire cesser
"l'anarchie" qui prévalait dans la distribution
de la publicité publique, le ministère a éla-
boré, a-t-il précisé, un cahier des charges
contenant "15 critères transitoires" visant à
réguler ce marché, en attendant "l'élaboration
en cours d'une loi relative à la publicité". Par
ailleurs, M. Belhimer a indiqué qu'un projet
d'arrêté portant lancement d'un appel à candi-
dature pour l'octroi d'autorisations de création
de services de diffusion télévisuelle théma-

tiques est en voie de finalisation. "Cette opé-
ration contribuera au renforcement des trois
textes réglementaires déjà existants relatifs à
la loi sur l'audiovisuel", a-t-il expliqué.
L'autre défi que l'Algérie, selon lui, tente de
relever est celui de la sécurité numérique qui
exige que tous les sites électroniques, d'infor-
mation ou autres, soient hébergés localement
afin de protéger leurs données, exhortant les
journaux électroniques à rapatrier l'héberge-
ment physique et logique de leur site dans le
domaine ".dz".
Tout en estimant, à ce propos, que les capa-
cités nationales dans ce domaine sont de
plus en plus importantes, 
M. Belhimer a cité l'exemple des opérateurs
comme Algérie télécom, TDA et Mobilis et
l'Agence de presse Algérie Presse Service
(APS) qui disposent de Data Center répon-
dant à "tous les besoins d'hébergement des
sites électroniques et de stockage des conte-
nus informatisés (stockés en cloud)".
"Ces opérateurs sont à même de garantir, a-t-
il assuré, une sécurité maximale aux don-
nées, tant en matière d'accès que de
contenus ininterrompus à longueur de
temps", expliquant que l'opération d'héberge-
ment dans le domaine ".dz" relève des préro-
gatives des institutions et organes nationaux
habilités, à l'instar du Centre de recherche sur
l'information scientifique et technique (Cerist),
tandis que d'autres institutions sont chargées
de l'hébergement des sites électroniques dont
l'APS, TDA et Algérie télécom ainsi que des
opérateurs privés, a-t-il ajouté.

APS

AMMAR BELHIMER (MINISTRE DE LA COMMUNICATION)

Amendement de la loi organique sur l'information, 
grand chantier de 2021

Brèves
SUITE À LA RÉUSSITE 
DE L'OPÉRATION
ANTITERRORISTE 
DE MESSELMOUNE

Chanegriha à Tipasa

Le Général de Corps d'Armée, Saïd Cha-
negriha, chef d'Etat-major de l'Armée
nationale populaire (ANP), a effectué

hier une visite aux unités militaires dans la
zone de Messelmoune à Tipaza, suite à la
réussite de l'opération antiterroriste, exécu-
tée la veille par un détachement de l'ANP,
ayant permis d'éliminer quatre terroristes
"sanguinaires et dangereux", indique un
communiqué du ministère de la Défense na-
tionale (MDN). Accompagné du Général-
major Ali Sidane, commandant de la 1ère
Région militaire, M. Chanegriha a tenu une
"allocution d'encouragement adressée aux
personnels de ces unités, à travers laquelle il
a salué cet exploit et transmis aux militaires
ayant participé à cette opération qualitative
les salutations, la reconnaissance et les en-
couragements du président de la Répu-
blique, Chef Suprême des Forces armées,
ministre de la Défense nationale", a précisé
le communiqué.
"J'ai tenu à vous rencontrer suite à la réussite
de l'opération antiterroriste que vous avez
exécutée hier le 2 janvier 2021. Vous, les
vaillants personnels de nos unités, avez
réussi à éliminer quatre terroristes sangui-
naires et dangereux et à récupérer leurs
armes", a affirmé le chef d'Etat-major de
l'ANP. Le Général de Corps d'Armée a re-
nouvelé "ses sincères condoléances aux col-
lègues et familles et proches des deux
martyrs du devoir national, tombés au champ
d'honneur, qui ont affronté les groupes terro-
ristes sanguinaires, tout en exhortant l'en-
semble des militaires à poursuivre la lutte
contre le terrorisme avec détermination et ré-
solution". Il a appelé, une fois de plus, à
"faire preuve du plus haut degré de vigilance
et de précaution, poursuivre avec détermina-
tion et résolution la lutte contre les résidus
terroristes et consentir davantage d'efforts
dévoués et laborieux afin de préserver les
acquis opérationnels obtenus grâce aux in-
commensurables sacrifices consentis par les
personnels de l'ANP et des services de sécu-
rité". Il convient de souligner que "lors de la
visite du Général de Corps d'Armée aux uni-
tés militaires dans la zone de Messelmoune
à Tipaza (1ère RM), et dans la poursuite de
l'opération de recherche et de ratissage, tou-
jours en cours, menée dans la même zone,
un détachement de l'ANP a abattu, hier
après-midi, deux (2) autres dangereux terro-
ristes et récupéré deux (2) pistolets mitrail-
leurs de type Kalachnikov et une quantité de
munitions. Ainsi, le bilan de cette opération
s'élève à l'élimination de six (6) terroristes et
la récupération de six (6) armes à feu", in-
dique le communiqué du MDN. Lors de cette
opération, le caporal Rachedi Mohamed
Rabah est tombé en martyr au champ d'hon-
neur.

APS

CORONAVIRUS 
EN ALGÉRIE
249 nouveaux cas 
et 3 décès en 24h

Pour le quatrième jour consécutif, le
nombre de cas confirmés annoncé
reste au-dessous des 300. Le porte-pa-

role du Comité scientifique de suivi de l’évo-
lution de la pandémie du Coronavirus, Dr
Djamel Fourar,  a annoncé hier deux-cent-
quarante-neuf (249) nouveaux cas confirmés
de Coronavirus, 197 guérisons et 03 décès
ont été enregistrés en 24 heures. Ainsi, l’Al-
gérie totalise ainsi 100 408 cas confirmés de-
puis le début de l’épidémie fin février 2020
dont 2772 décès et 67 808 guérisons.
L’Algérie s’apprête à entamer, dans les jours
qui viennent, la campagne de vaccination.
Selon le porte-parole du gouvernement, un
contrat a été conclu avec un laboratoire
russe pour l’acquisition d’une première livrai-
son du vaccin Spoutnik.V. Le directeur du
budget au ministère des Finances a indiqué
que l’Algérie va réceptionner bientôt 500 000
doses de vaccin.
Le choix de Spoutnik.V ne l’empêche pas
d’être en contact avec d’autres laboratoires
producteurs de vaccins contre la covid-19.

R.N



“Cette décision est précipitée. Pour nous,
tout est ambigüe. Le Premier ministère
a pris cette décision sans consulter les

partenaires sociaux. Certes, il y a quelques
taxieurs qui ont démarré leurs activités, mais ils
risquent d’être verbalisés par la police et leurs vé-
hicules mis en fourrière » a déploré, le S.G du
Syndicat national des taxieurs et transporteurs af-
filié à l’UGTA, Benbrahim Abdelkader.
«Je n’aurais rien à gagner avec quatre personnes à
bord, cela couvre à peine mes charges », s’est-il
plaint. Selon lui, ce manque à gagner devrait être
comblé par les voyageurs. C’est pourquoi, «nous
exigeons que les tarifs soient augmentés de 25 %»
ajoute-t-il. Le Secrétaire général a souligné qu’au
niveau du ministère des Transports, aucune déci-
sion n’a été prise dans ce sens. Un jeune étudiant,
qui s’apprêtait à aller à Hassi Messaoud, a indiqué
: « Rien n’a changé, même après la décision du
Premier ministère. La station de Caroubier est
pratiquement vide. La décision a été prise dans la
précipitation, les taxieurs et les transporteurs ne
sont pas prêts.» A quelques mètres de là, un
chauffeur de taxi en provenance de Sétif, qui
vient juste de déposer des passagers, est sur le
qui-vive. La crainte d’être intercepté par des poli-
ciers est évidente. Approché pour nous commen-
ter la décision de la reprise du transport par taxi
annoncée jeudi par les médias, il s’est montré fu-
rieux. « Sachez bien que nous avons été chassés
dès les premières heures de la gare routière de
Sétif par des policiers, nous qui croyions que tout
a été réglé» Et d’ajouter : « Nous risquons de
graves sanctions allant du retrait des papiers du
véhicule à sa mise en fourrière. Apparemment, la
décision annoncée par les services du Premier
ministre sur la reprise des transports routier et
ferroviaire inter-wilaya n’est pas parvenue aux
services de Sûreté des wilayas du pays ». « La dé-
cision n’a pas été étudiée » déplore un autre ci-
toyen. « Je ne compte pas reprendre l’activité ces
jours-ci. Je vais attendre qu’il y ait plus de monde
» a indiqué un chauffeur de taxi stationné à l’exté-
rieur de la gare routière. A la gare d’Alger, la foule
était au rendez-vous. Le jeune Amine, étudiant à
Bab Ezzouar, a exprimé sa satisfaction suite à la
reprise du transport ferroviaire. Pour sa part, le
P-DG de la société de gestion et d’exploitation des
gares routières d’Algérie, Youcef Setta, a affirmé
que la reprise du transport routier se fera d’une
manière progressive. « Pour revenir à la situation
d’avant la crise sanitaire, il faudra un peu de
temps. Nous nous sommes préparés. Le protocole
sanitaire est mis en place et sera respecté d’une

manière stricte. Sogral a profité de la période
d’arrêt pour rénover certaines gares routières ».
Pour les pertes engendrées par le confinement, le
même responsable a rappelé que la société a
perdu 75 % de son chiffre d’affaires. Le directeur
des transports de la National Railways Transpor-
tation Company, Samir Gammouri, a révélé que
les cartes d'abonnement non utilisées des clients
seront prolongées en raison de la pandémie Co-
rona et seront indemnisées pour la même pé-
riode. Il a également révélé que «la reprise de
l'activité des trains entre les villes et les trains ré-

gionaux se fera en deux phases. La première
étape est le retour des voyageurs qui relient qua-
tre wilayas à savoir Alger, Boumerdès, Tizi
Ouzou et Blida, par 128 trajets par jour, de six
heures du matin à six heures du soir, compte tenu
du calendrier de la quarantaine partielle. Selon
lui, il est également confirmé que 20 trains ont
été alloués à cet effet. Pour la deuxième phase,
qui commence aujourd’hui, le même responsable
déclare que 200 trains ont été préparés pour des-
servir les grandes lignes à savoir Alger/Oran-
Oran/ Sétif- Oran/ Tlemcen- Oran /Sidi Bel

Abbes. S'agissant de la capacité d'absorption
concernant la banlieue d'Alger, Samir Gammouri
a révélé qu'elle "est estimée entre 100 mille et 120
mille sièges par jour", et que "l'acquisition de bil-
lets et la réservation par paiement électronique
seront utilisées pour éviter la surpopulation et les
files d'attente interminables au niveau des gares
afin d'éliminer la propagation du virus Corona. Il
a expliqué que la société a subi d'importantes
pertes matérielles qui seront soigneusement
contrôlées à la fin de ce mois de janvier.

Samia Acher

REPRISE DU TRANSPORT ROUTIER ET FERROVIAIRE INTER-WILAYAS

Les professionnels déplorent
un manque de coordination

La reprise du transport routier et ferroviaire inter-wilayas, suspendu depuis le mois de mars 2020, a suscité la
satisfaction de la majorité des transporteurs en bus et en taxi et les voyageurs, même s’il y a, parmi eux, ceux qui
ont préféré plus ample coordination avec les partenaires sociaux. 
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Le transport ferroviaire des voya-
geurs a repris hier dans la capitale
avec des trains de banlieues et des

trains de transport des étudiants qui
n'ont pas fait le plein le premier jour de la
remise en circulation des rames, après
plus de neuf mois de suspension, comme
l'a constaté un journaliste de l'APS à la
gare Agha d'Alger. Une affluence
moyenne des voyageurs a été constatée à
l'entrée de l'enceinte où les agents ont été
chargés de la prise de la température des
passagers. Des distributeurs de gel hydro-
alcoolique ont été, en outre, mis à la dis-
position des usagers, tenus de porter une
bavette pour accéder à la gare.
De plus, un marquage au sol et une si-
gnalisation ont été installés afin d'orien-
ter les voyageurs dans un sens de
circulation qui garantit la distanciation
physique.
Au niveau des guichets, les agents ont été
chargés de s'assurer de la fluidité de

l'opération de vente de billets dans le but
d'éviter les longues files d'attente. Il en est
de même pour le personnel qui contrôle
la validité des billets.
Cette reprise a été marquée par la multi-
plication du nombre des effectifs de la
Société Nationale de Transport Ferro-
viaire (SNTF) à différents points de la
gare afin de "garantir l'orientation des
voyageurs et le contrôle du respect du
protocole sanitaire", a expliqué à l'APS
Samir Gammouri, Directeur du trans-
port des voyageurs à la SNTF.
Un dispositif auquel "ont adhéré les voya-
geurs" comme l'a attesté ce cadre, évo-
quant "des points positifs lors de cette
reprise" avec un "respect total" du proto-
cole sanitaire, notamment la distancia-
tion physique à bord des trains et le port
de la bavette. Ajoutant que la SNTF pro-
posera aux voyageurs, qui ne sont pas
équipés de bavette, d'en acheter au ni-
veau de la gare.

M.Gammouri a conseillé aux usagers de
trains d'opter pour la formule des cartes
d'abonnement mensuel qui présentent,
selon lui, "des avantages, avec des réduc-
tions pouvant aller jusqu'à 50%. Ce qui
leur évitera d'utiliser la monnaie fidu-
ciaire ainsi que les files d'attentes devant
les guichets et aux accès aux quais.

Les voyageurs soulagés

Du côté des voyageurs, cette reprise a été
accueillie avec satisfaction. C'est le cas
d'un jeune résident à Boufarik qui se
rend quotidiennement à Alger pour tra-
vailler et déclarant avoir été "lourdement
impacté sur le plan financier" du fait de la
suspension des trains depuis le 20 mars
dernier.
Il révèlera à l'APS qu'il a dépensé 100 000
DA, soit presque toutes ses économies,
pendant les 3 derniers mois pour faire la
navette entre son domicile et Alger à

bord de véhicules de clandestins qui chif-
fraient la course à 500DA, sans hésiter à
jumeler les passagers. Un retraité, qui ha-
bite Reghaïa, a déploré le fait que les pro-
priétaires de bus "ont eu recours à des
pratiques malsaines afin de doubler leurs
revenus", estimant que la période d'arrêt
du trafic ferroviaire a "profité aux clan-
destins et aux pickpockets". Alors qu'une
femme quinquagénaire s'est dit "soulagée
de la reprise des trains" après avoir souf-
fert en empruntant des bus "pleins à cra-
quer et où le port du masque et les gestes
barrières n'étaient pas toujours respec-
tés". A noter que les trains de banlieues et
les trains de transport des étudiants cir-
culeront entre 06h du matin et 18h00, en
prenant en considération les horaires du
confinement partiel à domicile (20h-5h
du matin) dans les wilayas concernées.
Ce sont en tout 128 voyages (aller-retour)
sur les lignes de banlieue et 20 dessertes
(aller-retour) sur les trains universitaires

que la SNTF assurera quotidiennement
dans le cadre de cette reprise "progres-
sive", comme l'a assuré le cadre de la so-
ciété publique de transport ferroviaire.
Les destinations concernées sont Alger-
Thénia, Alger-Tizi-Ouzou- Oued Aissi,
Thénia-Oued Aissi, Alger-Zeralda et
Alger- El Affroun, précise la direction de
la SNTF. Pour les trains universitaires, les
lignes : Khemis Miliana-Chlef, Annaba-
Sidi Amar et Batna- Ain Touta-Fesdis
sont desservies dès ce dimanche.
M.Gammouri a indiqué que les étudiants
ont été autorisés à prendre le train malgré
l'expiration de leurs cartes, en attendant
que les services œuvres universitaires
procèdent à leur renouvellement. Les
clients détenteurs de cartes d’abonne-
ments que la durée de non-utilisation du-
rant la période de l’interruption du trafic
voyageur, sera prolongée de la même
durée de non-utilisation, a-t-il assuré.

APS

LES TRAINS DE LA CAPITALE REPRENNENT LEUR ACTIVITÉ

Affluence moyenne à la Gare Agha



Dans ce rapport, le département de Mohamed
Cherif Belmihoub recommande l’appui sur trois
nouveaux leviers de croissance économique

pour l’Algérie en misant sur la mise de l’entrepreneuriat
au cœur de la démarche de création de valeur, sur le dé-
veloppement industriel comme facteur structurant des
chaines de valeur et sur les IDE en tirant profit de la re-
localisation dans le cadre de la régionalisation des
chaines de valeurs.
Concernant la mise en avant de l’entrepreneuriat, il s’agit,
selon le rapport, de la création et la promotion d’entre-
prises de toutes tailles, notamment sur le plan de l’inno-
vation.
Pour ce faire, le document énumère plusieurs instru-
ments dont celui de la création d’un écosystème plus
large d’instruments aptes à favoriser la création d’entre-
prises innovantes mais aussi en renforçant le système
d’innovation. Il s’agit également, poursuit le rapport,
d’accroitre le nombre de brevets, le nombre de startups
issues des universités, le nombre de Fab Lab et les parte-
nariats entre entreprises et universités.
De plus, il est recommandé d'encourager la création de
micro-entreprises dans les zones d'ombre, de créer des
zones d'activité économique au profit de ces micro-en-
treprises et de promouvoir les produits et services des
micro-entreprises au niveau des expositions nationales
et internationales.

INVESTISSEMENT : S'ORIENTER VERS
LES SECTEURS PRODUCTIFS À FORT EFFET 

D’ENTRAÎNEMENT

Concernant le développement industriel comme facteur
structurant des chaines de valeur, le ministère estime que
pour diversifier son économie, le pays doit orienter sa
politique d’investissement vers les secteurs productifs à
fort effet d’entraînement et présentant un potentiel d’ex-
portation.
"Dans cette perspective, les politiques publiques à venir
doivent converger pour impulser une croissance écono-
mique viable et durable", souligne-t-il, précisant que les
principaux vecteurs de cette croissance incluent l’agricul-
ture, l’énergie notamment via le renouvelable, les mines,
le numérique, l’industrie pharmaceutique et le BTPH. Le
rapport souligne l'intérêt de développer l'agriculture
pour assurer la sécurité alimentaire et pour exporter no-
tamment à travers l'agriculture saharienne et le renforce-
ment de l'industrie agroalimentaire. Il s'agit également
d'assurer la transition énergétique par la promotion et
l'industrialisation des énergies renouvelables. Le minis-
tère met aussi l'accent sur la valorisation du potentiel mi-
nier national à travers le développement des chaines de

valeurs minières et l'établissement d'une cartographie
des mines stratégiques et d'une carte géologique de l'en-
semble des gisements exploitables. Le développement in-
dustriel du pays, poursuit le rapport, doit aussi passer
par la digitalisation de l'économie comme moyen de
renforcement de la productivité, notamment via le déve-
loppement du e-commerce, l'encadrement de l'exporta-
tion de services numériques au profit des entreprises
émergentes et l'encouragement de la transition numé-
rique via des incitations fiscales et parafiscales. Le déve-
loppement d'une industrie pharmaceutique à forte
valeur ajoutée et à fort potentiel d'exportation est égale-
ment souligné par le ministère. Concernant le BTPH, le
document plaide pour la rationalisation de l'allocation
des ressources et l'amélioration de l'efficacité des infra-
structures réalisées. S’agissant du développement des
IDE, il s'agit de tirer profit de la relocalisation dans le
cadre de la régionalisation des chaines de valeurs, estime
le rapport, soulignant que la perspective de relocalisation
représente des opportunités pour certaines économies,
notamment l’Algérie. "En effet, elle lui permettra de s’in-

sérer dans la nouvelle carte de la production mondiale et
de mieux intégrer dans les chaines de production mon-
diale", souligne le document, arguant que des réflexions
sont en cours actuellement en Europe sur la possibilité
d’élaboration d’une cartographie des dépenses d’achats et
de l’analyse des intrants. Pour l’Algérie, un important
flux d’IDE serait bénéfique pour l’économie permettant
notamment d’importants gains de productivité à travers
le transfert de technologie qu’ils entrainent. Les IDE
peuvent également permettre à l’Algérie "la diffusion des
meilleures pratiques managériales et du savoir-faire in-
ternational, la création d’emplois décents, le développe-
ment et la montée en gamme de la production nationale
se traduira par de meilleures performances à l’exporta-
tion et une meilleure intégration dans les chaines de va-
leurs mondiales". Ainsi, pour rendre plus attractive
l’économie Algérienne vis-à-vis des IDE, le rapport re-
commande de développer une politique industrielle effi-
cace, en partenariat avec le secteur privé, et d’assurer une
ouverture commerciale.

R.E

CROISSANCE ÉCONOMIQUE EN ALGÉRIE

Les recommandations 
de Belmihoub

PÉTROLE

13e réunion 
de l’Opep+
aujourd’hui

Le ministre de l’Ener-
gie, Abdelmadjid Attar,
prendra part, au-

jourd’hui, par visioconfé-
rence, aux travaux de la
13ème réunion ministé-
rielle Opep-Non Opep, qui
sera consacrée à l’examen
la situation du marché pé-
trolier international, a indi-
qué hier un communiqué
du ministère.
Regroupant les 23 pays si-
gnataires de la Déclaration
de Coopération, à savoir,
13 pays membre de
l’Opep et 10 autres non
membres de l’organisa-
tion, cette réunion sera
consacrée, à "l’examen de
la situation du marché pé-
trolier international et à
ses perspectives d’évolu-
tion à court terme", a pré-
cisé le ministère de
l’Energie. Elle sera précé-
dée, le même jour (lundi)
par la 25ème réunion du
comité ministériel conjoint
de suivi (JMMC), souligne
le communiqué.
"Le JMMC aura à évaluer
le niveau de respect des
engagements de baisse
de la production des pays
signataires de la Déclara-
tion de Coopération pour
le mois de décembre
2020", indique le ministère
de l’Energie.
Ce comité est composé
des pays membres de
l’OPEP qui sont l’Algérie,
l’Angola, l’Arabie Saoudite,
les Emirats Arabes Unis,
l’Irak, le Koweït, le Nigeria
et le Venezuela et de deux
pays non membres de
l’Organisation à savoir la
Russie et le Kazakhstan.

R.E

Trois nouveaux leviers de la croissance économique doivent être actionnés à moyen terme, incluant
l’entrepreneuriat, le développement industriel et les investissements directs étrangers (IDE), recommande le
ministère de la Prospective dans son premier rapport sur la relance économique en Algérie pour 2020-2024.
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Trois laboratoires de contrôle qualité
dans le domaine de l’énergie solaire,
relevant du Centre de développement

des énergies renouvelables (CDER), sont en
voie d’accréditation par l’Agence algérienne
d’accréditation (ALGERAC), a indiqué sa-
medi le Commissariat aux énergies renouve-
lables et à l’efficacité énergétique (CEREFE)
dans un communiqué. Il s'agit du Laboratoire
de test des modules solaires photovoltaïque
(PVTL), du Laboratoire d’essais des capteurs
solaires à circulation et de chauffe-eau
(LEsS) et du Laboratoire d'étalonnage des
pyranomètres, d'après l’inventaire dressé par
le CEREFE concernant les institutions pou-
vant être impliquées au niveau national en
matière d’infrastructure qualité dans le do-
maine de l’énergie solaire. Le premier labora-
toire est équipé de bancs de tests pour le
contrôle qualité afin de tester des modules
photovoltaïques selon la norme IEC 61215
(Modules photovoltaïques pour applications
terrestres-Qualification de la conception et
homologation) ce qui permet de valider la fia-
bilité et les performances des modules four-
nies par le fabricant, les organismes de
contrôle qualité ou l’utilisateur final, note la
même source. L’équipement du laboratoire
PVTL a été financé par le Fonds national de
la recherche scientifique et du développe-
ment technologique de la Direction générale
de la recherche et du développement tech-

nologique (DGRSDT).
Quant à l’accompagnement technique, il a
été assuré par le laboratoire américain, Na-
tional renewable energy laboratory (NREL),
leader mondial dans le domaine des éner-
gies renouvelables, et ce, grâce à un accord
conclu fin 2016 entre le CDER et le CTCN
(Climate technology centre & network) du
PNUD (le Programme des Nations unies
pour le développement).
Les membres du laboratoire ont suivi, à la fa-
veur de ce soutien technique, des formations
en juillet 2018 au sein de l'organisme OTF
(Outdoor Test Facility) de NREL, au Colorado
(Etats-Unis) et des exercices de calibration et
d’inter-comparaison ont été réalisés entre le
PVTL et NREL, selon le communiqué. Le la-
boratoire PVTL est équipé de quatre bancs
d’essais destinés à effectuer 12 parmi les 19
tests que compte la norme IEC 61215.
Le deuxième laboratoire (LEsS) peut mener
des essais permettent d’évaluer les perfor-
mances thermiques des capteurs et des sys-
tèmes solaires, de caractériser leur fiabilité et
leur durabilité dans des conditions réelles les
plus défavorables et de vérifier si les produits
testés répondent aux normes et aux stan-
dards internationaux en vigueur, selon le Ce-
refe. Il est en mesure de mener, sur les
capteurs solaires, des essais de fiabilité, des
essais de détermination des performances
du capteur solaire plan à circulation liquide et

des essais de détermination de la fiabilité du
chauffe-eau solaire "DHWS".
Quant au Laboratoire d’étalonnage de pyra-
nomètres, il est équipé d’un banc de test qui
permet de prendre en charge quatre pyrano-
mètres ainsi que l’étalon de référence. Il per-
met aux bureaux d’études d’optimiser le
dimensionnement des centrales photovol-
taïques par une mesure juste et fiable, ex-
plique le communiqué du CEREFE
soulignant, dans ce cadre, que l’installation
d’un système de production électrique par
énergie solaire exige, au préalable, la
connaissance du gisement solaire afin de di-
mensionner de manière optimale le système
photovoltaïque. 
La fiabilité des mesures du rayonnement so-
laire nécessite un contrôle rigoureux et un
étalonnage régulier des instruments de me-
sure (pyranomètres) pour qu'elle soit "la plus
juste possible", relève le Commissariat dans
son communiqué.
A cet effet, le laboratoire procède à la com-
paraison entre l’instrument de mesure de ré-
férence et l’instrument à étalonner pour une
même valeur mesurée dans les mêmes
conditions et dans le même laps de temps.
Le pyranomètre du laboratoire est raccordé
au World radiometric center (WRC Davos
Suisse) qui est la référence mondiale dans
l’étalonnage des instruments de mesure du
rayonnement solaire, détaille la même

source.
Le CEREFE a noté, par ailleurs, que le
deuxième et le troisième laboratoire avaient
bénéficié d’un soutien technique dans le
cadre du projet "Renforcement de l’infrastruc-
ture qualité pour l’énergie solaire au Ma-
ghreb". 
Ce projet, qui a démarré en 2013 et a été
étendu pour la période 2016-2020, est coor-
donné par l’organisme national allemand de
métrologie Physika-lisch Technische Bunde-
sanstalt (PTB) et cofinancé par le ministère
allemand de l’économie et de la coopération
(BMZ), selon le communiqué.
Le CEREFE a souligné, dans son premier
rapport annuel, que "la mise en place de rè-
gles reconnues en matière d’assurance qua-
lité des produits et services reste un élément
important pour accompagner la durabilité des
investissements engagés dans les secteurs
des énergies renouvelables et de l’efficacité
énergétique".
Le Commissariat juge, à cet égard, que "l’ins-
tauration de structures de qualification, nor-
malisation et certification, ainsi que la
diversification des bureaux d’études et labo-
ratoires spécialisés d’accompagnement per-
met de lancer sur de bonnes bases les
programmes de développement des éner-
gies renouvelables et de l’efficacité énergé-
tique".

R.E

ENERGIE SOLAIRE

Trois laboratoires de contrôle qualité en voie d’accréditation



Le portrait de Ferhat Abbas  maintes
fois entrevu avec ceux  Ben khedda ,
Abane, Ben M’hidi etc, pendant le

Hirak,  prouve que nul fleuve ne peut être
détourné fut –il par une histoire « offi-
cielle » qui charrie en même temps la fal-
sification et le déni . 
Ferhat Abbas , comment pourrait-on inti-
tuler ça ? La colline oubliée , le monument
confisqué ?Le destin contrarié ?
On pourra le faire à loisir, mais on ne
pourra jamais comprendre comment un
algérien de cette stature , infatigable ar-
penteur des cols de son pays colonisé, et
premier président de la 1ère mouture de
république algérienne(le GPRA) fut tant
malmené par les siens . Plus encore que
par la redoutable machine coloniale et ses
subterfuges civilisateurs. !
Exceptionnel destin de cet homme qui vit
le jour le 24 octobre 1899 selon les regis-
tres de la commune mixte de Taher.
Quelle belle supercherie que les com-
munes mixtes de la France coloniale
Mixité des registres des naissances et né-
gation biblique des autochtones ; le reste
de l’appellation  se fracassait dans l’adret
de la misère et l’ubac de l’exploitation. 
En réalité ; il vit le jour dans une famille
paysanne ,  d’un père agriculteur et d’une
mère femme au foyer . 12 enfants égayè-
rent cette famille  . Enfance paysanne, au
milieu de ces hères vivant des herbes en
hiver et de la galette d’orge en été .Hères
transis de misères et de dénuement et
chassés de leur terre vers les cimes des
monts de Djidjelli. .
Ces  monts accrochés au ras des nuages,
comme pour mieux collés au néant d’un
quotidien sans espoir, abritaient les dam-
nés de leur propre terre.
Et que Abbas décrit comme une arène où
les humains disputaient souvent les restes
de nourriture  au chiens et aux chacals .
Le dénuement des habitants  de ces mas-
sifs montagneux donnaient  à ce coin
d’Algérie, une illusion d’éternité de leur
sort.
Après des études primaires à Djidjelli  (
actuelle Jijel) et secondaires à Philippeville
(actuelle Skikda), Ferhat Abbas obtient
son bac, et devance l’appel en effectuant
son service militaire de 1921 à 1924. Et là,
il commence déjà à faire joujou de sa
plume, qui s’avérera l’une des plus remar-
quables de l’histoire de l’Algérie contem-
poraine.
Etudiant en pharmacie,  il chapeaute
l’amicale des étudiants d’Afrique du nord,

dont il est président de 1926 à 1931 .Avec
sa stature haute , son nez aquilin , Abbas
ressemblait plus à un instit qu’a un phar-
macien voire un politique redoutable.
Sa plume totalisera en 50 ans,  une série
impressionnante d’articles de presse digne
d’un Pulitzer à répétition. Il n’eut de cesse
de dénoncer les pratiques violentes du
génie civilisateur français.
Dans l’index de ses neurones, était notée
la ligne de front de ses convictions : la  co-
lonisation  était une saloperie à nulle autre
pareille . 
Abbas est d’abord favorable à la politique
d’assimilation avec un maintien du statut
personnel. Et En 1931 , il publie son pre-
mier livre qui a trait à la lutte contre la co-
lonisation.
Dans ce livre il est question « d’algérianité
»,de convoitises sans fin des colons, de
l’état algérien (déjà) ,de cette contrée en-
vahie depuis la nuit des temps. 
« Nous sommes chez nous, nous ne pou-
vons aller ailleurs, c’est cette terre qui a
nourri nos ancêtres, c’est elle qui nourrira
nos enfants. Libres ou esclaves, elle nous
appartient , nous lui appartenons. Celui
qui rêve à notre avenir, comme celui des
peaux rouges en Amérique, se trompe. Ce
sont les arabo-berbères qui ont fixé il y’a
14 siècles son destin. Et ce destin ne peut
s’accomplir sans eux. »
Le ton est donné par cet inlassable « for-
ceur » du destin de son pays, qui aura tout
essayé dans la voie légaliste. Le code de
l’indigénat le marqua à vie et fut quelque
chose de terrible pour lui .
La seconde guerre mondiale et le massa-
cre du 8mai 1945, le convainquirent  que
le colonialisme n’était qu’une entreprise de
domination et d’exploitation.
Peu avant cela , il fut assigné à résidence à
In Salah par le général De Gaulle, suite à
la publication du «Manifeste  du peule al-
gérien ». Brulot qui fait pour la 1ère  fois
allusion à une nation algérienne.
Cherif Saadane et Bachir el Ibrahimi, sont
de la partie dans la création des amis du
manifeste de la liberté(AML), auxquels se
joint Messali el Hadj.
Pharmacien , il n’exerça guère ce métier
dénué de toute résonance « politique» et
s’attela son sacerdoce : la libération de son
pays. Et toute sa vie fut consacrée à ce
combat .
Député de Sétif, il comprit que pour im-
ploser un système ,il fallait s’introduire en
son sein .En 1946, il perd définitivement
toute illusion quant à une Algérie « liée »à

la France.
En 1953 , il annonce une rupture défini-
tive des moyens pacifiques .
Novembre 54 embrase l’Algérie, le concert
du déclenchement de la révolution  vit ar-
river une voix nouvelle : celle de Abbas
déchiffrant les paraboles de la lutte armée
Abbas rejoint le FLN en MAI 1955, après
concertation avec Abane Ramdane. La
suite, on la connait, 1958 , président du
GPRA . Et en 1961 , par un jeu de cou-
lisses de mitraille ,Abbas est remplacé par
Ben Khedda.
Elu premier président de la 1ère et der-
nière assemblée nationale constituante, le
25 septembre 1962 , il proclame la nais-
sance de la République Algérienne Démo-
cratique et Populaire.
Il quitte ses fonctions en 1963, à cause de
son profond désaccord avec la politique
de soviétisation de l’Algérie par Ben Bella,
qui l’emprisonne à Adrar la même année.
Sur la route de son lieu d’emprisonnement
, pris d’un besoin irrépressible , il voit son
«  garde du corps, essayer de le menotter
pour cet intermède . Alors il eut ces mots
terribles pour le gendarme  qui l’accom-
pagne : « la France ne m’a jamais menotté
et là, un de mes enfants le fait » .Le gen-
darme  qui raconta ça, affirma ne s’être ja-
mais remis de ces paroles.
Il est Libéré , la veille du putsch du 19 juin
1965. 
Agé , fatigué , il se retire de la vie poli-
tique. Ce qui ne l’empêche pas de dénon-
cer   le pouvoir personnel de
Boumedienne et sa charte de 1976. Rebe-
lote , Boumedienne  , l’assigne à résidence
jusqu'en 1978.
Ferhat Abbas meurt dans l’indifférence le
24 décembre 1985, après presque un siècle
d’un combat sans fin.
Ferhat Abbas fut un gâchis dans toute sa
splendeur. Une homme d’un tel calibre sa-
crifié sur l’autel de la lutte pour le pouvoir.
Un homme qui défia De Gaulle , Sous-
telle, Guy mollet , Lacoste et tant d’autres. 
On imagine la joie des reliques de la 4ème
république,  quand Abbas disparut de la
scène politique algérienne,  juste au lende-
main de l’indépendance. Car qui d’autre
que lui, aurait demandé des comptes aux
responsables de la tragédie coloniale ?
Son éclectisme était aussi complet dans les
domaines concernant la culpabilité colo-
niale, les aspects sociaux du devenir de
son peuple,  que son immense connais-
sance des problèmes et des mutations qui
agitent le monde .

Lui disparu du ciel post- indépendance ,
la France pouvait dormir sur ses 2 oreilles
sans aucune crainte d’être interpelée sur le
8mai 45, sur les enfumades du maréchal
Bugeaud , ces crimes contre l’humanité
avant l’heure, sur les ratonnades , sur
Charronne et sur un siècle plus tôt sur les
déportations des algériens à   Cayenne .
Abbas vivant ,on n’aurait jamais vu un
président français venir jouer les don-
neurs de leçon à Constantine.  Le chou «
blanc » de Constantine de Sarkozy, ne dif-
féra pas en tout cas du  « chou » Plan  de
Constantine de De Gaulle. Plan venu trop
tard, pour  réparer les dégâts d’un siècle
de sombres crimes perpétrés par la France
des lumières.
Quand on regarde une photo de Abbas ,
son regard semble se pencher sur toute la
souffrance de son peuple. Le portrait n’a
besoin d’aucune légende, d’aucune expli-
cation , d’aucun commentaire. On ne peut
que se taire, se laisser pénétrer par son ex-
pression, et là sentir la tristesse d’un
homme qui aima beaucoup son pays. 
De la misère criante de son peuple colo-
nisé et l’injustice criarde qui le happait,
Ferhat Abbas poursuivit pendant la
longue nuit coloniale un pèlerinage déses-
péré, qui ne s’arrêta pas à l’indépendance
de son pays.
Sa quête d’un pays riche de tous ses en-
fants, dans une Algérie démocratique et
prospère pour tous, s’arrêta un soir de
septembre 1963 , sur les débris d’une as-
semblée constituante mort-née.
La planète entière fait de Mandela le plus
vieux prisonnier de l’histoire. Lui au
moins fut interné par un Apartheid camé
à la couleur de la peau.
Abbas lui , fut emprisonné aussi long-
temps( de 1962 à1985, il fut réduit au si-
lence) que Nelson Mandela. Mais lui
,pour la couleur d’une mixture  politique
qu’il ne voulait faire  trinquer à  son peu-
ple.
Abbas Ferhat est mort depuis 25 ans, et
par une postérité souvent amnésique , au-
cune rue d’Alger ne porte son nom tombé
dans un oubli fabriqué, jusqu’à ce que le
Hirak , cet espoir, né des entrailles de l’in-
justice et de l’exclusion, vint nous rappeler
à son bon souvenir. 
Et le Hirak vint…et la longue nuit de l’ou-
bli, a fini par laisser place ,à  l’aube d’un
espoir…dessiné par le combat pour la dé-
mocratie, d’un certain Ferhat Abbas. 

M.K

On a eu beau essayer de cacher le soleil par
le tamis, comme le dit un vieil adage bien
algérien , on ne pourra jamais ni amoindrir
,ni éternellement falsifier , les parcours , les
faits ,et les mérites des enfants d’Algérie.
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Galerie d’hier 
et d’aujourd’hui 

Par Madjid Khelassi 

Ferhat Abbas :



Une opération de mise en terre de
sept hectares d’arbustes a été effec-
tuée, samedi, au niveau de la rete-

nue collinaire dans la commune d’El
Braya (Sidi Chahmi) relevant de la daïra
d’Es-Sénia (wilaya d’Oran), a-t-on appris
auprès de la Conservation des forêts de la
wilaya. Il a été procédé, dans ce contexte,
à la mise en terre de plus de 6.000 ar-
bustes dont les variétés de pin d’Alep et de
caroubier, dans le cadre des campagnes de
reboisement de volontariat hebdoma-
daire, lancées depuis novembre dernier, a
indiqué, à l’APS, Zaoui Djamel.
L'opération qui a touché pour la première

fois la retenue collinaire depuis le lance-
ment de cette campagne de reboisement à
Oran a été effectuée, en coordination avec
la Direction de wilaya des ressources en
eau, avec la participation de la Société de
l’eau et de l’assainissement d’Oran(
SEOR), a ajouté la même source, faisant
part d'un programme de reboisement
d’autres retenues collinaires en collabora-
tion avec la Direction des ressources en
eau. Ont participé à cette opération, la
sixième du genre au niveau d’Oran, plu-
sieurs instances, en plus des associations
activant dans le domaine de la protection
de l’environnement, à savoir l’Association

d’ornithologie et de protection de l’envi-
ronnement et des animaux "Chaffi Allah",
l’Association "Citoyenneté durable", l’As-
sociation "Ness El Kheir" ainsi 
qu’un groupe de citoyens, a-t-on indiqué.
Pour la réussite de ces campagnes de vo-
lontariat de reboisement hebdomadaire
à Oran, il a été procédé au renforcement
de la Conservation des forêts d’Oran
dans le cadre du budget de la wilaya
pour la plantation de 50.000 arbustes
au niveau du territoire de la wilaya
dans les prochaines opérations qui se
poursuivront jusqu’au 21 mars pro-
chain, selon le même responsable.  

COMMUNE D’EL BRAYA (ORAN)

Sept ha plantés d’arbustes au niveau
d’une retenue collinaire
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Ce responsable a indiqué à
l’APS que la majorité des
habitations à restaurer se

répartissent sur plusieurs daïras
en dehors de la région d’El
Kherba dans la commune de
Mila qui a été la plus affectée par
le séisme du 7 août 2020.
Les aides accordées concernent
les habitations classées dans la
catégorie verte (niveau 2), orange
(niveau 3) et orange (niveau 4),
par les équipes de l’instance de
l’organisme de contrôle tech-
nique de la construction (CTC),

a précisé M. Fadel.
Les propriétaires des maisons
classées vert niveau 2 ont ainsi
reçu chacun 200.000 DA (pour
un total de 1 723 aides), ceux des
habitations classées orange ni-
veau 3 ont bénéficié de 400.000
DA (503 aides) et les résidents
des maisons classées orange ni-
veau 4 se sont vus octroyer
700.000 DA (151 aides), a-t-il
déclaré.
Selon le même responsable, les
commissions de daïra chargées
d’étudier les dossiers des aides fi-

nancières ont recensé 2.260 habi-
tations endommagées en dehors
de la localité d’El Kherba à Mila
et enregistré 998 demandes
d’aides, dont 131 dans la daïra de
Mila, 70 à Sidi Merouane, 405 à
Grarem Gouga et 77 à Oued
Endja, indiquant que 683 dos-
siers ont été étudiés.
Par ailleurs, concernant la prise
en charge des sinistrés de la cité
El Kherba de Mila, il a été pro-
cédé au relogement de 181 fa-
milles dans des appartements de
type public locatif dans une pre-

mière phase et à la mobilisation
de 129, 96 millions DA pour la
prise en charge des frais de loyer
des sinistrés ayant opté pour des
lots de terrain à bâtir dans les lo-
tissements qui seront créés à cet
effet, a fait savoir la même
source.
Cette aide au loyer est de l’ordre
de 15.000 DA par mois sur une
année pour les propriétaires de
maisons et de 15.000 DA par
mois sur une période de 6 mois
pour les locataires des maisons
endommagées, a-t-on noté. 

MILA 

2377 aides financières 
pour la restauration des
habitations endommagées 

OUARGLA
Attribution de
4.500 lots de
terrain à bâtir 

L'opération de tirage au sortd’attribution de 4.500 lots de
terrain à bâtir dans la com-

mune d’Ouargla a été lancée sa-
medi au centre de la formation
professionnelle Soltani Abdelkader
en présence des autorités locales et
représentants de la société civile.
Cette opération a donné lieu à la re-
mise de 1.000 titres d’attribution au
profit des postulants, âgés entre 27
et 49 ans inscrits auprès de la com-
mune, pour lesquels les parcelles
ont été aménagées et raccordées
aux réseaux divers (VRD), ont indi-
qué les responsables de la com-
mune d’Ouargla.
La tranche restante (3.500 lots de
terrain) sera attribuée aux bénéfi-
ciaires après l'achèvement des tra-
vaux d’aménagement qui seront
lancés prochainement au niveau des
terrains servant d’assiettes localisés
entre la cité En-Nasr et Bemendil,
périphérie Ouest de la ville d’Ouar-
gla, a ajouté la même source.
Le président de l’association pour la
promotion sociale "Ahrar", Anouar
Zoubidi, s’est, à cette occasion, féli-
cité des conditions d’organisation et
de transparence ayant marqué
l’opération de tirage au sort, avant
d’appeler  à accélérer les travaux
d’aménagement des parcelles res-
tantes.

EL TARF 
Hausse de la
production
mellifère

La production mellifère à El Tarf
a enregistré une hausse durant
la campagne 2019/2020, attei-

gnant 2.974 quintaux contre 2.214
qx durant l’année d’avant, a-t-on ap-
pris, mercredi, du directeur des ser-
vices agricoles (DSA).
Cette wilaya frontalière est réputée
pour ses miels de forêts et de mon-
tagne d’eucalyptus et de bruyère dis-
séminées dans la région de
Bouhadjar et El Tarf ainsi que ceux
d’agrumes favorisés par l’existence
de vergers agrumicoles localisés
dans certaines localités de l’ouest de
la wilaya telles Zerizer et Besbes, a
ajouté M. Ayad Kaddour. Selon la
même source, les prévisions pour
l’année 2020/2021 sont estimées
dans la wilaya d’El Tarf à 2.920 qx de
miel, toutes variétés confondues. De
son côté, le président de la Coopéra-
tive des apiculteurs de la wilaya d’El
Tarf, ‘’ Ain El Assel’’, créée ‘’récem-
ment’’, a indiqué, à l'APS, que cette
légère augmentation de la production
n’a pas eu d’effets notoires sur les
prix du miel, demeurés quasiment au
même niveau que celui de la cam-
pagne écoulée. Stabilisé depuis
quelques années, le prix du kilo-
gramme du miel est cédé par la Coo-
pérative à 3500 dinars tandis qu’il
oscille entre 4.000 et 5000 dinars
pour le miel de qualité supérieur, pro-
posé à travers différents autres points
de vente, a-t-il signalé. Tout en citant
les principaux objectifs tracés, à court
terme, par la Coopérative dont celui
de la formation d'apiculteurs, avec  la
signature récemment d'une conven-
tion dans ce sens avec l’Institut de
formation de Bouhadjar pour le lance-
ment d’une série de formations d’api-
culteurs, M.Ali Zaidi a indiqué que
des efforts sont déployés pour l’orga-
nisation de cette filière et des circuits
de commercialisation. La même
source a, par ailleurs, indiqué qu'une
demande a été transmise à la tutelle
en vue de la récupération de l’ancien
siège de la Coopérative de produc-
tion de miel sise dans la commune de
Ain El Assel, actuellement à l’aban-
don et nécessitant une réhabilitation
avant son exploitation à nouveau.
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Le ministère de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville a octroyé 2.377 aides financières
aux citoyens sinistrés de Mila pour la restauration de leurs habitations endommagées par
les deux séismes ayant frappé la wilaya en juillet et août derniers, a-t-on appris samedi
du directeur local du logement, Miloud Fadel.

Pas moins de 327 projets de dévelop-
pement ont été récemment récep-
tionnés dans la wilaya de Mascara,

sur un total de 338 destinés aux zones
d’ombre, a-t-on appris samedi du wali, Ab-
delkhalek Sayouda.
Dans une déclaration à la presse en marge
d'une visite à un nombre de projets d’amé-
nagement urbain dans la ville de Mascara,
le wali a souligné que sur 338 projets
consacrés, au titre de l’exercice 2020, pour
le développement de 289 zones d’ombre à
travers la wilaya totalisant 175.000 habi-
tants, ont été réceptionnés 327 projets dans
des secteurs vitaux ayant une relation di-
recte avec l’amélioration des conditions de
vie des citoyens.
Dans ce cadre, 44 projets de rénovation des
canalisations d’eau potable, de réalisation
de réservoirs et d’extension du réseau
d'AEP, dotés d'une enveloppe de 545 mil-
lions DA, ont été concrétisés au profit de

57.000 habitants, de même que 38 autres
de réalisation, de rénovation et d'extension
des réseaux d’assainissement pour un in-
vestissement de 649 millions DA, a-t-on
indiqué.
Le secteur de l'énergie a bénéficié, en 2020,
du raccordement de 47 zones d'ombre au
réseau de gaz naturel sur 61 zones concer-
nées par l’opération dans le cadre d'un pro-
jet financé par la Caisse de garantie et de
solidarité des collectivités locales et le bud-
get de l'Etat, au profit de 13.672 familles,
alors que 129 projets de raccordement au
réseau d’électrification rurale sur 141 au
profit de centres d’habitation de près de
6.000 familles ont été livrés, a-t-on fait sa-
voir.
Les zones d'ombre de la wilaya ont bénéfi-
cié de 52 projets pour le désenclavement et
le revêtement de chemins de wilaya et
communaux pour une enveloppe finan-
cière de 2,5 milliards DA provenant de di-

verses sources de financement, en plus de
la réalisation de projets d’aménagement ur-
bain dans 21 agglomérations, dotés d'une
enveloppe financière estimée à 203 mil-
lions DA et du revêtement de 18 stades
communaux en gazon artificiel, a-t-on
ajouté.
Par ailleurs, 251 écoles primaires ont fait
l'objet de réfection et 49 classes d’exten-
sion, 15 cantines scolaires et 26 structures
de santé ont été réalisées, selon la même
source.
Le wali de Mascara a annoncé, par ailleurs,
que la wilaya a bénéficié en 2020 de la mise
en service de deux services des urgences
médico-chirurgicales (UMC) à Sig et Mas-
cara et le lancement avant la fin de l’année
des procédures d’acquisition de scanner et
d’appareils d’imagerie médicale (IRM) et 6
appareils d’hémodialyse, en plus de la réa-
lisation en  cours à Mascara d'un hôpital de
120 lits extensibles à 240.

MASCARA ( ZONES D’OMBRE)   

Réception de 327 projets de développement 



Cette opération a
concerné le raccorde-
ment de 1159 foyers des

mechtas et zones d’ombre
Gabel El Djebana, Guergour,
Lemzara (commune de Henan-
cha) et Chaâb Nouaiel, Lams-
sen, Ras El Oued (commune de
Ouled Driss), selon les explica-
tions fournies au chef de l’exé-
cutif local, Lounès Bouzegza
par le directeur local de la
concession de l’électricité et du
gaz naturel, Tahar Bouze-
ghoud.
Le même responsable, qui s’est
exprimé lors de la cérémonie
symbolique de mise en service
du réseau d’alimentation en gaz
naturel au profit de 100 foyers
de la zone d’ombre Gabel El
Djebana (commune de Henan-
cha), a indiqué que cette opéra-
tion a également ciblé les

foyers des localités Ouled
Moussa (commune de Ra-
gouba) et Remila (commune de
Haddada).
Inscrit dans le cadre du déve-
loppement des zones d’ombre
et la prise en charge des préoc-
cupations de ses habitants, ce
projet financé par la Caisse de
solidarité et de garantie des
collectivités locales, a nécessité
l’octroi d’une enveloppe finan-
cière de 205 millions de dinars,
a fait savoir M. Bouzeghoud.
Cette même source a assuré
que 75 zones d’ombre, totali-
sant 8.000 âmes, ont été dotées
en gaz naturel, soulignant que
le taux de raccordement en
cette énergie dans la wilaya de
Souk Ahras s’élèvera à 76 %
après l’achèvement des travaux
de raccordement de toutes les
zones d’ombre.

Par ailleurs, les autorités de la
wilaya ont procédé, dans la
commune de Mechroha, à la
mise en service d’un château-
d’eau d’une capacité de 1.000
m3, destiné à l’approvisionne-
ment de 1.349 habitats des
mechtas El Mabdoua, Guigba
et Dakhla, a-t-on relevé.
Le wali de Souk Ahras avait
aussi inspecté le projet d’entre-
tien du chemin communal Ain
Reggada-cité Sidi Brahim, en
passant par Ain Nafra et Bit El
Ghoula sur une distance de 12
km, où il a mis l’accent sur la
nécessité de se conformer aux
normes techniques requises et
de livrer ce projet "dans les plus
brefs délais".
A cette occasion, le chef de
l’exécutif local a révélé qu’un
investissement de l’ordre de 16
milliards de dinars a été mobi-

lisé pour la concrétisation de
plusieurs projets de développe-
ment en vue d’améliorer le
cadre de vie des habitants des
zones d’ombre, notant qu’un
montant de 6 milliards a été ré-
servé aux projets réalisés du-
rant l’année 2020, tandis que le
reste a été consacré aux opéra-
tions programmées au titre de
l’année 2021.
Cette enveloppe financière,
destinée à prendre en charge
251 zones d’ombre à travers la
wilaya permettra de financer
plusieurs opérations, notam-
ment le raccordement aux ré-
seaux d’électricité, du gaz
naturel et de l’eau potable, en
sus de la réalisation de chemins
communaux, de wilaya, le bitu-
mage de routes, ainsi que la
réalisation de salles de soin et
des terrains de proximité.

SOUK AHRAS

1159 foyers raccordés 
au réseau de gaz naturel 
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Pas moins de 1159 foyers répartis à travers différentes mechtas et zones d’ombre,
relevant de (4) quatre communes de la wilaya de Souk Ahras, ont été raccordés,
samedi, au réseau de gaz naturel.

La Direction des domaines de la wi-
laya d’El Bayadh a résilié 143
contrats de concession agricole en

2020, dans le cadre de l’opération d’assai-
nissement et de récupération du foncier
agricole inexploité, a-t-on appris samedi
du responsable de cette instance.
Le directeur des domaines, Ziani Djelloul a
indiqué que cette opération intervient pour
récupérer les assiettes foncières octroyées
dans le cadre de la concession agricole
dont les bénéficiaires ne respectent pas les
termes des cahiers de charges, en accusant
du retard dans les actions de mise en va-
leur et d'exploitation des terres et dépas-

sant le délai légal qui leur est accordé, entre
autres.
L'assainissement du foncier agricole, tou-
jours en cours, a permis de récupérer une
superficie de plus de 19.000 hectares répar-
tis sur les différentes régions agricoles de la
wilaya dont Brizina, Maherra, Khaiter et
Bnoud, selon le même responsable qui a
fait savoir que l’opération est menée en
coordination avec les services de l’Office
national des terres agricoles (ONTA).
Par ailleurs et dans le cadre de l'assainisse-
ment du foncier industriel, six (6) contrats
de concession ont été résiliés au cours de la
même période pour non concrétisation de

projets d'investissement sur le terrain par
les bénéficiaires. L’opération, qui a permis
la récupération d'une superficie estimée à
plus d'un (1) hectare du foncier industriel à
travers la wilaya, notamment au niveau de
la zone d'activités de Bougtob, se poursuit,
selon la même source.
Dans le cadre de la régularisation des
constructions non conformes à la loi 08/15
au cours de l'année écoulée, 28 dossiers ont
été régularisés sur un total de 46 dossiers
reçus par la Direction des domaines et
l’opération se poursuit pour régulariser la
situation des dossiers restants, selon le
même responsable. 

EL BAYADH

Résiliation de 143 contrats de concession 
agricole en 2020 

BATNA 
Le parc national
de Belezma ouvre
ses portes aux
partenaires

Le parc national de Belezma
de Batna a ouvert mercredi
ses portes à ses partenaires

dont les associations écologiques,
les spécialistes universitaires et
les représentants des médias pour
présenter la faune et la flore que
renferme cette réserve.
L’initiative placée sous le slogan
"sensibiliser pour protéger davan-
tage" vise à sensibiliser ces parte-
naires aux richesses naturelles de
cette réserve de 26.250 hectares
en vue d’en favoriser la protection,
a indiqué à l’APS, le directeur du
parc, Mohamed Lamine Dehimi.
La manifestation qui a regroupé
également des cadres de la
conservation des forêts et de
l’Ecole nationale des forêts a
donné lieu à des interventions sur
les ressources du par et à une ex-
position de photos sur la réserve.
Il a été ainsi souligné que ce parc
naturel compte 650 espèces végé-
tales dont 12 protégées, 22 rares
et 140 plantes médicinales ainsi
que 655 espèces animales dont
115 espèces d’oiseaux, 27 mam-
mifères et plus de 480 espèces
d’insectes.
Les cadres du parc ont souligné
l’importance de la contribution des
partenaires notamment les asso-
ciations à faire la promotion des ri-
chesses naturelles spécifiques à
ce parc dont notamment sa cé-
draie pour sensibiliser notamment
les riverains à sa préservation.
Une randonnée sera organisée
jeudi dans le cadre de cette initia-
tive vers les monts Theniet El
Guentas et Thizi Nesli dans la
commune d’Oued Chaaba. 

INCENDIES 
DES FORÊTS 
(TISSEMSILT)
Don de plants
d’arbres fruitiers 
à plus de 70
sinistrés 

La conservation des forêts de
la wilaya de Tissemsilt a pro-
cédé à l’indemnisation de plus

de 70 sinistrés des incendies de
forêts en leur faisant don de 1.875
plants d'arbres fruitiers, a-t-on ap-
pris mercredi auprès de ses ser-
vices.  Les subdivisions des forêts
ont ainsi distribué des plants d'oli-
viers, d'amandiers, de grenadiers
et de pistachiers à 73 personnes
dont les champs ont été affectés
par les incendies du début de juin
à fin octobre dernier, a-t-on indi-
qué. Ces sinistrés ont été recen-
sés par les subdivisions en
collaboration avec les services
communaux, notamment de Laz-
hairia, Lardjem, Theniet El Had,
Bordj Bounaama et Beni Lahcen.
La conservation des forêts accom-
pagnera avec le concours de la
Société régionale de génie rural
les personnes affectées par les in-
tempéries dans la plantation d'ar-
bres fruitiers sur une superficie
globale de 200 hectares, dans le
cadre du programme élaboré par
la Direction générale des forêts vi-
sant la prise en charge des sinis-
trés des incendies de forêts en
leur accordant des quotas consi-
dérables d’arbres fruitiers.
La conservation des forêts de Tis-
semsilt a enregistré 80 incendies
de la période allant du 1er juin au
31 octobre 2020 détruisant 315,4
ha d’arbres  forestiers, de maquis
et de broussailles. 



Le traumatologue, Abdelka-
der Melouka, a insisté, à ce
titre, sur le diagnostic pré-

coce des inflammations articula-
toires, en vue d'assurer un
traitement efficace de la polyar-
thrite rhumatoïde, et permettre la
performance du praticien spécia-
liste.
Approché par l'APS en marge des
travaux de cette journée médicale,
l'intervenant a indiqué que la réa-

lisation de ces résultats ne peu-
vent être 
atteints par les spécialistes qu'à
travers la coordination avec les
autres spécialistes et chirurgiens,
dont la traumatologie-orthopédie,
la médecine 
sportive, l'imagerie médicale et
l'échographie.
Le Dr. Melouka a mis en exergue,
dans ce cadre, l'importance pour
les spécialistes de tirer profit des

connaissances et expériences mé-
dicales 
pour améliorer la performance
médicale et permettre le diagnos-
tic précoce des maladies d'inflam-
mations articulatoires.
Il a préconisé aussi, par souci
d'éviter les complications chez les
cas malades de polyarthrite rhu-
matoïde, l'utilisation rationnelle et
selon 
prescription des anti-inflamma-

toires d'arthrite, notamment cer-
tains antibiotiques entraînant des
effets secondaires sur des organes
du corps 
humain, dont les reins.
Cette rencontre médicale, qui a
regroupé des praticiens spécia-
listes, traumatologues et généra-
listes, a donné lieu également à
des interventions 
chirurgicales en traumatologie et
orthopédie. 

Les services de l’entreprise nationale de commercialisation des pro-
duits pétroliers "Naftal" ont pris des mesures"d’urgence" pour as-
surer l’approvisionnement des automobilistes de la wilaya de

Tindouf en carburant Sirghaz, a-t-on appris jeudi des responsables de la
direction locale du secteur de l’énergie.
Ces mesures visent à remédier à la pression que connaît l’unique station
de service assurant l’approvisionnement en Sirghaz, existante au chef
lieu de la wilaya, un état de fait qui a engendré la formation de longues
files de véhicules, a relevé le directeur du secteur, Mustapha Benabdel-
kader.
de services en distributeurs de Sirghaz, en vue de mettre un terme aux

longues files des automobilistes utilisant ce type  de carburant, a-t-il 
expliqué.
Ces mesures ont été préconisées à la suite de la panne qu’a connue la
station, localisée à l’entrée Nord de Tindouf, amenant le service régional 
de Naftal de Béchar à intervenir pour remédier à la situation.
La station Naftal entend mettre en place de nouveaux réservoirs et dis-
tributeurs au niveau des trois stations-services privées à Tindouf en 
vue de satisfaire la demande en carburant Sirghaz et de remédier au dé-
ficit en cette énergie.
Une démarche que les automobilistes, les taxieurs notamment, ont ac-
cueillis favorablement.

EL-OUED (RENCONTRE) 

Le diagnostic précoce pour un
traitement efficace des arthrites 

AÏN DEFLA 

Attribution de 140
logements LPA et 50
aides à l’habitat
rural

Au total, 140 logements publics
aidés (LPA) ainsi que 50 aides à
l’habitat rural ont été attribués

jeudi à Aïn Defla à l’occasion de la
commémoration du 60ème anniversaire
des évènements du 11 décembre 1960.
Dans ce cadre, 100 unités ont profité à
la commune d’Arrib et 40 autres à celle
d’El Abadia au moment où les aides à
l’habitat rural ont été 
attribuées à un certain nombre de ré-
gions de la wilaya implantées, pour la
plupart, dans les zones d’ombre.
Une cérémonie empreinte de joie et de
convivialité a été organisée à cette oc-
casion au niveau de la salle de réunion
de la wilaya en présence des heureux
bénéficiaires et des autorités locales à
leur tête le wali, Embark El Bar.
Observant que l’attribution de ce quota
coïncide avec la commémoration de
l’un des faits les plus marquants de la
glorieuse révolution de novembre 1954,
le wali de Aïn Defla a noté que les ef-
forts de l’Etat dans le domaine de l’ha-
bitat sont révélatrices de son souci à
contribuer aux efforts visant à garantir
une vie décente aux citoyens.
Abordant le logement public locatif, il a
fait état de l’attribution"prochaine" de 9
000 unités éparpillées sur nombre de
communes de la 
wilaya, signalant que les cérémonies
d’attribution prennent en ligne de
compte l’évolution de la pandémie du
nouveau coronavirus.
"Les cérémonies d’attribution sont or-
ganisées en fonction de l’évolution de
la pandémie du nouveau coronavirus
mais pour ce qui est de ce quota de 9
000 logements sociaux, je peux vous
dire que la liste des bénéficiaires sera
affichée durant les prochains jours", a-
t-il fait savoir.

CHLEF

Attribution de 214
logements AADL à la
cité "El Hosnia"

Des décisions d’affectation de
quelque 214 logements de la for-
mule location-vente (AADL) réali-

sés à la cité "El Hosnia" de Chlef, ont
été distribuées, jeudi, à leur bénéfi-
ciaires.
"Ce lot de logements est inscrit au titre
d’un programme de réalisation de
2.000 unités de la formule location-
vente (AADL), qui seront livrés progres-
sivement", a indiqué le wali de Chlef,
Lakhdar Seddas, dans une déclaration
à la presse, en marge de la cérémonie
de distribution de ces décisions, organi-
sée, sur site, à l’occasion de la commé-
moration des manifestations du 11
décembre 1960.
M. Seddas a souligné l’impératif de la
"poursuite de ces projets de logements
et de l’accélération de l'opération de
distribution à leur bénéficiaires".
Abordant les manifestations du 11 dé-
cembre 1960, le wali de Chlef a relevé
qu'il s'agit d'une "halte historique, qui
rappelle aux nouvelles générations les
sacrifices des chouhada et Moudjahi-
dine durant la Révolution de novembre
1954".
A noter que la wilaya ont publié, hier,
sur sa page officielle sur les réseaux
sociaux, la liste nominative des candi-
dats éligibles au programme de 1.530
logements promotionnels aidés(LPA)
dans la commune de Chlef, en fixant
les délais de recours à huit jours, à par-
tir de la date de publication de cette
liste.  

Brèves

Les participants à une rencontre médicale sur la traumatologie-orthopédie, tenue jeudi à El-
Oued, ont mis en avant l'importance de l'identification et le dépistage précoce des arthrites, la
polyarthrite rhumatoïde notamment, pour éviter des complications de la pathologie.

Lundi 4 Janvier 2021
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Quatre chemins vicinaux et ruraux
ont été inaugurés jeudi dans la wi-
laya de Mascara, outre deux cantines

scolaires et un stade municipal, à l’occasion
de la commémoration du 60e anniversaire
des manifestations du 11 décembre 1960, a-
t-on constaté.
Le wali de Mascara, Abdelkhalek Sayouda a
présidé, en compagnie de membres de la fa-
mille révolutionnaire dans la commune de
Mamounia, l’inauguration du chemin vicinal
entre douar "Ouled Kessou" et le chemin

communal 14 s’étendant sur une distance de
1,2 kilomètres, et dans la commune d’El
Bordj, le chemin vicinal 3 reliant le chemin
communal 9 au CW 1 via douar"Araissia".
Dans la commune d'Ain Fras, un chemin
rural reliant la RN 7 et douar "Sedrioune"
sur une distance de 1,7 km a été inauguré,
alors que la commune de Mascara a enregis-
tré l’inauguration d’une pénétrante reliant la
ferme Aouadja et le CW 6 sur 1,3 km.
Par la même occasion, deux cantines sco-
laires ont été inaugurées à l’école"Zougaret

Abderrahmane" dans la commune de Mas-
cara et l’école "Ahmed Zabana" de Mamou-
nia.Dans la commune de Khalouia, le stade
municipal ayant fait l'objet d’une large opé-
ration de réhabilitation et de revêtement en
gazon artificiel a été aussi inauguré.
La commémoration du 60e anniversaire des
manifestations du 11 décembre 1960 a été
marquée mercredi dans la wilaya de Mascara
par la remise de décisions et d’affectation de
150 aides à l’habitat rural et de 60 logements
publics locatifs (LPL). 

MASCARA

Inauguration de quatre chemins et de deux cantines scolaires

TINDOUF

Mesures d’urgence pour améliorer l’approvisionnement
en carburant Sirghaz



Sports

L' international algérien Youcef Belaili a été no-
miné pour le titre du meilleur joueur de la
zone Ouest du continent asiatique. Et ce au

titre du mois de décembre 2020. Il s’agit notamment
de Youcef Belaili, 
En effet, c’est la confédération asiatique de Football,
qui a publié la liste des joueurs nominés, pour le titre
du meilleur joueur du dernier mois de l’année écou-
lée, dans toute la zone ouest de l’Asie. Plusieurs
joueurs se disputeront cette distinction individuelle,
dont l’international algérien Youcef Belaili. Ce der-
nier, faut-il le rappeler, avait rejoint au cours du mois
de novembre 2020, l’équipe du Qatar SC, qui évolue

en première division qatarie de football.
Notons qu’un ancien international algérien avait déjà
évolué au sein de cette même équipe. Rafik Halliche,
l’ancien défenseur central de l’équipe algérienne de
football, avait mené pendant plus de trois ans la
charnière centrale du Qatar SC, avant de faire son
come back en 2017, en championnat portugais.

Belaili affiche une forme éblouissante

Après avoir été en bras de fer, pendant plusieurs
mois, avec son ancien employeur, en l’occurrence le
club saoudien d’Al Ahly, l’ailier algérien a fini par re-

joindre le Qatar SC. Et le moins que l’on puisse dire
c’est que, le joueur natif de la ville d’Oran connait
une seconde jeunesse au sein de son nouveau club.
Ainsi, il a pu inscrire pas moins de 6 buts en quatre
matchs disputés, pendant le mois de décembre 2020.
Ce qui l’a propulsé à la tête des meilleurs buteurs du
championnat qatari de football. Mais aussi, Youcef
Belaili a délivré deux passes décisives.
Il y a lieu de signaler que, les prestations XXL de l’in-
ternational algérien ont permis à son équipe, qui
était relégable avant son arrivée, de se placer à la
quatrième place du championnat du Qatar de foot-
ball.

Dimanche 3 Janvier 2021

Youcef Belaili nominé
pour le titre du meilleur

joueur en Asie
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"Nous sommes déçus
parce que nous avons
donné aux joueurs

toutes les informations et les
conditions nécessaires. Nous ne
sommes pas contents. C'était une
mauvaise surprise", a déclaré Jose
Mourinho en conférence de
presse après la victoire face à
Leeds (3-0).
Le Special One a insisté sur le cas
du défenseur espagnol Reguilon
à qui il avait offert un cochon de
lait pour Noël, sachant qu'il de-
vrait passer les fêtes seul à Lon-

dres: "Je lui ai offert un cadeau
incroyable, un porcelet portu-
gais. C'est incroyable comme ca-
deau chez les Portugais et les
Espagnols.
On m'a dit qu'il (Reguilon) pas-
serait Noël tout seul. Il n'était pas
seul, comme vous avez pu le
constater".
"Nous sommes extrêmement
déçus et condamnons fermement
cette photo montrant certains de
nos joueurs en famille et entre
amis à Noël, d'autant plus que
nous savons les sacrifices que

tout le monde a fait dans tout le
pays pour rester prudent pen-
dant la période des fêtes", a indi-
qué le club dans un
communiqué.
"Les règles sont claires, il n'y a
pas d'exception et nous rappe-
lons régulièrement à tous nos
joueurs et à notre personnel les
derniers protocoles et leurs res-
ponsabilités pour qu'ils y adhè-
rent et donnent l'exemple", ont
assuré les Spurs, précisant que "la
question serait traitée en in-
terne". Samedi, lors du match de

Premier League, à domicile
contre Leeds, Erik Lamela ne fi-
gurait pas dans le groupe, Sergio
Reguilon a pris place sur le banc,
tandis que Lo Celso est blessé.
Sur le cliché incriminé, publié
sur les réseaux sociaux, apparaît
également parmi les convives le
milieu de West Ham, Manuel
Lanzini. Le club de la banlieue
Est de Londres affirme avoir
aussi traité "l'affaire en interne"
et "fortement rappelé Manuel à
ses responsabilités".  

R.S

Brèves FOOT/ANGLETERRE

Trois joueurs de Tottenham
accusés d'avoir enfreint 
le protocole sanitaire

CHAMPIONNAT
D'ESPAGNE
Betis et Séville FC 
se neutralisent 1-1

Le Betis Séville où évolue l'inter-
national algérien Aissa Mandi  et
le Séville FC ont fait match nul

(1-1) samedi au stade Benito Villama-
rin, lors d'un derby où Nabil Fekir a
manqué un penalty, à l'occasion de la
17e journée de la Liga.
L'international français, déjà peu en
réussite depuis plusieurs mois, a raté
l'occasion d'offrir la victoire au Betis
en frappant trop mollement son pe-
nalty à un quart d'heure de la fin.
En première période, le Séville FC a
ouvert la marque par Suso (48e)
avant que Sergio Canales n'égalise
juste après la pause sur un premier
penalty (53e).
Après ce nul, le Séville FC cède sa
quatrième place au classement à Vil-
larreal, vainqueur plus tôt de Levante
(2-1), alors que le Betis passe provi-
soirement de la 10e à la 9e place.

ALLEMAGNE
Schalke à un match
d'un humiliant
record

Avec un but du Français Mattéo
Guendouzi, le Hertha Berlin
s'est imposé samedi 3-0 contre

Schalke, dont la descente aux Enfers
menace de prendre d'ici une semaine
une dimension historique.
Trente matches consécutifs sans vic-
toire en Bundesliga! Plus qu'un, et
Schalke, bastion historique du foot-
ball allemand, égalera le record de 31
rencontres sans gagner, établi lors de
la saison 1965-66 par le Tasmania
Berlin, aujourd'hui en 5e division.
L'équipe reste lanterne rouge avec 4
points en 14 journées.Le Hertha Ber-
lin profite pour sa part de ces trois
points pour s'éloigner de la zone de
relégation, et pointe désormais à la
12e place, avec six unités d'avance
sur le barragiste potentiel, Bielefeld.
Les joueurs de la capitale doivent leur
victoire au milieu de terrain internatio-
nal espoir français Guendouzi (1-0,
36e), au Colombien Jhon Cordoba (2-
0, 52e), et au Polonais Krzysztof Pia-
tek (80e).
La dernière victoire de Schalke re-
monte au 17 janvier 2020, 2-0 contre
Mönchengladbach.

R.S

FOOT/ MAURITANIE
Corentin Martins
prolonge à la tête
des Mourabitounes
jusqu'en 2023

Le sélectionneur de l'équipe natio-
nale de la Mauritanie, le français
Corentin Martins a prolongé son

contrat  jusqu'en 
2023, a annoncé la Fédération mauri-
tanienne de football (FFRIM) samedi.
En poste depuis 2014, l'ancien inter-
national français a prolongé son
contrat pour 2 ans avec les Mourabi-
tounes .C'est une prolongation avec
un salaire en hausse de 30% en at-
tente de la validation gouvernemen-
tale, selon la presse locale.
Sous la conduite de Martins, la Mauri-
tanie avait pris part à la dernière
Coupe d'Afrique des Nations
CAN2019 en Egypte.
Martins sera également le coach des
locaux qui préparent la prochaine 
Coupe arabe des nations 2021 pré-
vue au Qatar. 

R.S

Tottenham pourrait prendre des mesures disciplinaires à l'encontre des joueurs Erik
Lamela, Sergio Reguilon et Giovani Lo Celso pour avoir enfreint les protocoles
sanitaires relatifs au Covid-19, après que le trio a été vu participant à une fête, a
annoncé le club de Londres samedi.

L'Argentin Mauricio Pochettino est le
nouvel entraîneur du Paris Saint-Ger-
main, a annoncé le club de ligue 1 fran-

çaise de football  sur son compte twitter.
Le technicien argentin a signé pour les 18 pro-
chains mois et succède donc à Thomas Tuchel
limogé récemment. Agé de 48 ans, l'ancien
joueur parisien de 2001 à 2003 signe son retour
au bercail comme entraîneur. Finaliste de la
Ligue des champions en 2019 avec Tottenham,
Pochettino n'a toujours rien remporté en club
mais sa réputation n'est plus à faire. 
Le PSG est donc le quatrième club du natif de
Murphy après l'Espanyol, Southampton et les
Spurs.  
Le nouvel entraîneur ne vient pas seulement
pour gagner, mais "pour gagner avec style", dit-
il samedi dans une interview à la chaîne du
club.
"Le PSG est un des plus grands clubs du
monde, ce n'est pas seulement important de
gagner, mais de gagner avec style", dit en an-
glais l'Argentin de 48 ans, dont le transfert a été
officialisé le même jour.
Il s'est dit "excité" par cet "incroyable opportu-
nité", et très heureux, lui l'ancien joueur du
club (2001-2003), "de pouvoir construire en-

core cette relation. J'ai toujours suivi le PSG
après y avoir joué, et gardé une bonne relation
avec les supporters".
Il n'a pas fixé d'objectif précis, mais un pro-
gramme. "C'est un projet, tous ensemble, avec
les joueurs, qui sont les plus importants. Je suis
proche des joueurs, la discipline est impor-
tante, le respect, l'amitié entre les joueurs mais
aussi tout le staff ", a développé Pochettino.
Il n'a pas oublié le slogan du PSG, qualifiant le
stade de "magique", se remémorant "l'énergie
de grandes soirées de football au Parc des
Princes". "J'attends le retour des supporters au
Parc pour que les joueurs volent sur le terrain",
a-t-il conclu. 

FOOT/ FRANCE

Mauricio Pochettino nouvel entraîneur
du Paris Saint-Germain 

ANGLETERRE
Le match Burnley-Fulham
reporté après de
nouveaux cas de Covid-19

Le match entre Burnley et Fulham,
prévu dimanche à 12h00 GMT, a été
reporté à cause de plusieurs cas posi-

tifs au Covid-19 enregistrés dans les rangs
du club de Fulham, a annoncé la Premier
League samedi.
"Après le report de leur match contre Tot-
tenham Hotspurs mercredi, les joueurs et
le staff de Fulham ont été immédiatement
re-testés et une hausse du nombre de cas
positifs au Covid-19 a été annoncée ce
matin", a écrit la Premier League dans un
communiqué.
C’est le quatrième report d'un match cette
saison en Angleterre, après Newcastle-
Aston Villa début décembre, Everton-Man-
chester City le 28 décembre, en plus de
Tottenham-Fulham, qui devait se tenir mer-
credi.
"Avec peu de tests positifs au sein de l'im-
mense majorité des clubs, la Ligue conti-
nue d'avoir confiance dans ses protocoles
liés au Covid-19", a précisé la Premier
League, indiquant ne pas envisager d’in-
terrompre le championnat.
Burnley est 16e du championnat avec cinq
points d'avance sur Fulham (18e), premier
relégable. 

R.S



Reportée une première fois la semaine pas-
sée pour les mêmes raisons, l’AGE d’au-
jourd’hui pourrait connaître le même

sort, "puisque même le président sortant, Me-
rouane Beghour, sur lequel tous les espoirs
étaient fondés pour briguer un nouveau man-
dat, campe toujours sur sa décision de ne pas
présenter sa candidature", a fait savoir à l’APS le
manager général du club oranais, Houari Bena-
mar.
Actionnaire majoritaire de la société sportive
par actions (SSPA) du club, le CSA risque de se

retrouver dans l’impasse non sans que cela ne se
répercute négativement sur l’équipe de football
qui aspire à jouer l’accession au cours de la pro-
chaine édition de championnat, dont le coup
d’envoi sera donné le 12 février, a averti le même
dirigeant.
A propos de l’équipe de football, cette dernière a
démarré samedi ses préparatifs pour le nouvel
exercice sous la houlette de son nouveau prépa-
rateur physique, Kacem Salim, qui a roulé sa
bosse au sein de plusieurs formations de l’élite à
l’image de l’ES Sétif et du MC Alger, a encore

informé le manager général des "Vert et Blanc".
Néanmoins, le poste d’entraîneur en chef est
toujours vacant après le départ de Salem Laoufi
vers le WA Mostaganem (Division 3).
Des contacts préliminaires ont été engagés avec
Djamel Benchadli, "mais les deux parties n’ont
pas encore approfondi les négociations", a ajouté
Houari Benamar, qui a fait venir une dizaine de
nouveaux joueurs lors du mercato estival pour
pallier le départ de plusieurs éléments de l’effectif
de l’exercice précédent, rappelle-t-on.

R.S

FOOT - LIGUE 2 / ASM ORAN

Toujours pas de candidats avant
24 heures de l’AG élective

FOOT / LIGUE 2 
Le SC Aïn Defla
menace de déclarer
forfait, faute d'argent

Confronté depuis plus de trois ans à
"de grandes difficultés financières",
le SC Aïn Defla, nouveau promu en

Ligue 2, a menacé de déclarer forfait du
championnat d'Algérie 2020-2021 dont le
coup d'envoi sera donné le 12 février pro-
chain. "Depuis plus de trois ans, l’équipe
du SC Aïn Defla souffre en silence d’un
inextricable problème financier, un état de
fait qui l’expose au risque de se retirer de
la compétition", lit-on dans un communi-
qué du club.
Selon la même source, cette situation a
été "exacerbée" par l’absence d’un "siège
respectable ainsi que d’un stade homolo-
gué pour accueillir les rencontres offi-
cielles de l’équipe, la seule enceinte
sportive existant à l’heure actuelle ayant,
récemment, été récusée par une commis-
sion spéciale relevant de la Ligue natio-
nale de football amateur (LNFA)
compte-tenu du fait qu’elle ne répondait
pas aux normes de compétition requises".
"La situation du club est d’autant plus dés-
olante que celui-ci s’est distingué, ces der-
nières années, par d’excellents résultats,
réussissant en l’espace des deux der-
nières saisons à accéder de la division
inter-régions à la deuxième division ama-
teur puis de cette dernière à la Ligue 2", a-
t-on fait remarquer.
L’arrivée en février 2018 de Redouane
Nedjoum à la tête du club n’est pas étran-
gère aux bons résultats enregistrés par
l’équipe, relève-t-on, observant que les ef-
forts déployés par cet homme "porteur
d’un projet sportif professionnel s’étalant
sur le long terme en vue de consolider la
place du sport au niveau des zones encla-
vées de la wilaya n’ont, malheureusement,
pas eu d'écho favorable de la part des au-
torités locales".
"Plus que jamais, les autorités locales et
nationales sont interpellées pour prêter
main forte à l’équipe et l’aider à sortir de la
crise dans laquelle elle se débat", a-t-on
insisté, appelant les enfants d'Aïn Defla "à
s’unir en vue de sortir de ce marasme et
porter haut leur équipe", conclut le texte.
Selon le calendrier du championnat d'Al-
gérie de Ligue 2, dont le tirage a été effec-
tué jeudi, le SC Aïn Defla évoluera dans le
groupe Ouest. Il accueillera lors de la
première journée, le week-end du 12-13
février, le SKAF Khemis Meliana.

R.S

FOOT / LIGUE DES 
CHAMPIONS (2E TOUR
PRÉLIMINAIRE - RETOUR)
GOR MAHIA - CRB
Le Seychellois Bernard
Camille au sifflet

La Confédération africaine de football
(CAF) a désigné un trio arbitral sey-
chellois conduit par Bernard Camille,

pour diriger le match Gor Mahia - CR Be-
louizdad, mercredi à Nairobi (13h00 algé-
riennes), dans le cadre du 2e tour
préliminaire (retour) de la Ligue des cham-
pions, rapporte samedi soir le club algé-
rois dans un communiqué. Camille (45
ans) sera assisté de ses compatriotes
Hansley Danny Petrousse et Steve Marie,
précise la même source. La délégation du
Chabab s’envole dimanche pour la capi-
tale kényane à bord d’un vol spécial. Le
staff technique belouizdadi devra compo-
ser sans les deux attaquants Mohamed
Amine Souibaâh et le buteur maison
Hamza Belahouel, victimes d’une déchi-
rure musculaire au niveau des adducteurs
et indisponibles pour une durée de deux
semaines. Lors de la première manche
disputée le 26 décembre au stade du 5-
Juillet (Alger), le CRB avait étrillé Gor
Mahia sur le score sans appel de 6 à 0,
assurant pratiquement sa qualification
pour la phase de poules de  l’épreuve,
dont le tirage au sort aura lieu vendredi
prochain au Caire.
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L’assemblée générale élective (AGE) du club sportif amateur (CSA) de l’ASM Oran risque de ne pas avoir
lieu aujourd’hui, pour la deuxième fois, en raison de l’absence de candidats à la présidence et au bureau
exécutif, a-t-on appris dimanche auprès de cette formation de Ligue 2 de football.

Cinq techniciens algériens de nata-
tion et de waterpolo ont intégré la
direction technique nationale

(DTN) en tant que sélectionneurs natio-
naux, a-t-on appris samedi auprès de la
Fédération algérienne de la natation
(FAN). Cette promotion concerne les spé-
cialistes en natation Ahmed Kacha (GS Pé-
troliers), Mounir Benmansour (MR Sétif)
et Abdelwahab Ouchène (WAFA Batna),
auxquels s'ajoutent deux coaches de water-
polo, à savoir Yacine Benkara (GC Mila) et

Merouane Ikhlef (ASUC Sétif). Il est à
souligner que c'est la première fois qu'un
sélectionneur national de waterpolo est
promu par une décision ministérielle
(MJS). Ces techniciens rejoignent un
groupe composé de sept sélectionneurs, à
savoir Ali Maanceri, Mouloud Bouchen-
douka, Anouar Boutebina, Lyes Nefsi,
Réda Yadi, Salah-Eddine Chebaraka et Ab-
delkader Benaïssa, dont le rôle est de cha-
peauter l'ensemble des sélections
nationales. Le Directeur des équipes natio-

nales (DEN), Lamine Benabderrahman, a
assuré que l'objectif de la DTN est d'orga-
niser et développer les sélections natio-
nales". "Cette décision de promouvoir cinq
techniciens à la DTN s’inscrit dans la stra-
tégie de la Fédération pour les prochaines
échéances internationales", a-t-il ajouté.
Cette promotion de sélectionneurs natio-
naux s'inscrit dans le cadre du décret exé-
cutif N.06-297 de 2006, relatif au statut des
entraîneurs.

R.S
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Cinq techniciens algériens promus sélectionneurs nationaux

L’assemblée générale des actionnaires de la
société sportive par actions (SSPA) du
WA Tlemcen, qui devait avoir lieu sa-

medi pour élire un nouveau conseil d’adminis-
tration et son président, a été reportée pour la
deuxième fois en raison de l’absence de la
quasi-totalité de ses membres, a indiqué le pré-
sident du club sportif amateur (CSA), action-
naire en majorité dans la société.
Nacereddine Souleyman a déclaré dimanche à
l'APS que ce rendez-vous est vital pour l’avenir
de la SSPA du club de Ligue 1 de football, "vu la
situation délicate qu’il traverse sur tous les
plans".
"Nous visons la restructuration de la SSPA du

club, à travers la désignation d’un nouveau
conseil d’administration capable de faire face
aux défis qui attendent le WAT après son retour
parmi l’élite qu’il avait quittée il y a de cela sept
années", a encore expliqué le même responsable
qui a présidé la SSPA la saison passée.
"Personnellement, j’ai tout préparé pour que
notre club soit sur de bons rails. La preuve,
nous sommes parmi les rares formations à
avoir réussi à se faire délivrer la licence profes-
sionnelle. Il appartient à présent aux action-
naires d’assumer leurs responsabilités", a-t-il
ajouté. La SSPA du club de l’extrême ouest du
pays est toujours sans président après la démis-
sion de Réda Abid, quelques jours après sa dési-

gnation au poste de patron du conseil d’admi-
nistration en septembre dernier, rappelle-t-on.
Par ailleurs, et concernant l’avenir de l’entraî-
neur Aziz Abbes, très critiqué dans l’entourage
du club depuis le début de saison à cause du
mauvais départ de l’équipe en championnat, le
boss du CSA/WAT a refusé de se prononcer, je-
tant la balle dans le camp du futur conseil d’ad-
ministration pour "statuer sur le sort du coach".
Après six journées de championnat, le WAT
court toujours après sa première victoire. Les
protégés d’Aziz Abbes ont récolté seulement
quatre points sur 18 possibles, ne parvenant à
inscrire qu’un seul but.
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L’élection d’un nouveau conseil d’administration 
à nouveau reportée



Farid Boukas, chercheur, jour-
naliste et ex-agent des ser-
vices de renseignements

marocains, a évoqué sur sa page
Facebook une baisse de confiance
et de sérénité au sein du comman-
dement de l'armée marocaine
après le déclenchement de la 2e
guerre au Sahara occidental.
Il a parlé sur sa chaîne ''N24'' diffu-
sée sur sa page facebook, du 
recrutement de 600 agents chargés

de mener des campagnes, à travers
les réseaux sociaux, de désinfor-
mation vis à vis de la cause sah-
raouie, à l'intérieur et à l'extérieur
du Maroc L'armée marocaine a
transféré plusieurs de ses soldats
blessés lors des 
affrontements militaires avec l'ar-
mée sahraouie vers les hôpitaux de
Dakhla et de Smara occupées
"dans la discrétion la plus totale
sur leur état de santé",  ajoute M.

Boukas, citant des "sources fia-
bles".
Affirmant qu'il avait reçu des in-
formations d'une source diploma-
tique étrangère, l'ancien agent des
services de renseignements maro-
cains a fait état par ailleurs de diffi-
cultés logistiques et d'organisation
que rencontre le roi Mohamed VI.
Farid Boukas a également parlé de
plusieurs cas de désertions et de
désobéissance dans les casernes

des territoires occupés voire même
au Maroc", notamment "après la
mise sur écoute de plusieurs offi-
ciers".
M. Boukas a évoqué également le
manque en termes de soldats dé-
ployés, de vêtements, de ravitaille-
ment, d'armes et de munitions".
Il a également rappelé les pertes
infligées aux forces marocaines par
les l'armée sahraouie durant les 50
jours de cette guerre.

ETATS- UNIS
Un groupe de
sénateurs
républicains
refusera de certifier
la victoire de Biden

Onze élus républicains du Sénat
ont annoncé samedi qu'ils s'op-
poseraient à la certification par

le Congrès américain du résultat de
l'élection présidentielle la semaine pro-
chaine, une ultime tentative qui pourrait
retarder la confirmation de la victoire
de Joe Biden, mais pas l'empêcher.
Jusqu'à présent, seul un sénateur,
Josh Hawley, avait fait part de son in-
tention de contester la victoire du dé-
mocrate mercredi, une démarche rare
qui risque d'exposer les lignes de frac-
ture au sein du parti républicain. "Le
Congrès devrait immédiatement nom-
mer une commission électorale, avec
une pleine autorité pour enquêter" sur
de possibles "fraudes électorales", ont
affirmé dans un communiqué les onze
élus de la chambre haute, faisant écho
aux allégations non fondées martelées
par Donald Trump depuis deux mois.
Cette commission devra "conduire un
audit d'urgence de 10 jours sur les ré-
sultats dans les Etats" où les deux can-
didats étaient au coude à coude, ont
demandé ces élus, emmenés par l'in-
fluent sénateur du Texas Ted Cruz. Si
cet audit n'a pas lieu, "nous voterons le
6 janvier pour rejeter les électeurs des
Etats disputés", ont-ils ajouté. Aux
Etats-Unis, le locataire de la Maison
Blanche est choisi au suffrage univer-
sel indirect, et le collège électoral a en-
tériné le 14 décembre la victoire de Joe
Biden, avec 306 grands électeurs
contre 232 à Donald Trump.

BREXIT
L'Ecosse espère
"rejoindre" l'UE 
en tant que nation
indépendante

La Première ministre écossaise Ni-
cola Sturgeon a dit samedi espé-
rer que l'Ecosse gagne son

indépendance et puisse "rejoindre"
l'Union européenne, soulignant que le
Brexit s'était fait contre la volonté des
Ecossais, qui s'y étaient majoritaire-
ment opposés lors du référendum de
2016. "Nous subissons maintenant un
Brexit dur contre notre volonté, au pire
moment possible, au milieu d'une pan-
démie et d'une récession économique",
a déploré Nicola Sturgeon sur le site in-
ternet de son parti indépendantiste, le
SNP, deux jours après la sortie du
Royaume-Uni du marché unique et de
l'union douanière. Elle a de nouveau
exprimé sa détermination à organiser
un nouveau référendum sur l'indépen-
dance de l'Ecosse, après celui perdu
par son camp en 2014, lorsque 55%
des Ecossais avaient dit "non" à l'indé-
pendance. Mais la décision d'organiser
un tel référendum revient au Premier
ministre britannique Boris Johnson, qui
refuse fermement. Néanmoins, une
large victoire du SNP lors des élections
locales de mai prochain renforcerait la
pression sur Londres pour accepter
une nouvelle consultation. 
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GUERRE AU SAHARA OCCIDENTAL

Des difficultés logistiques
dans les rangs de l'armée
marocaine

La Mission onusienne en République
centrafricaine (Minusca) a confirmé
samedi en début d'après-midi une at-

taque perpétrée dans la matinée de la
même journée contre des positions 
de l'armée centrafricaine à Damara (sud).
"Des éléments armés ont été attaqués les
positions des Forces armées centrafricaines
(FACA) dans la localité de Damara. Les
FACA ont riposté, provoquant la fuite des
assaillants. Parallèlement à cette interven-
tion des FACA, la Minusca a multiplié des
patrouilles dans la localité", a déclaré Vla-

dimir Monteiro, porte-parole de la Mi-
nusca sans toutefois donner de bilan de
l'attaque.
L'attaque avait été rapportée un peu plus
tôt par des sources locales.
Les habitants de la ville de Damara et les
villages environnants ont été réveillés sa-
medi matin par des coups de feu.
Il s’agit, selon des sources locales, d’un ac-
crochage entre les éléments de la Coalition
des Patriotes pour le changement (CPC) et
les éléments de la garde présidentielle basés
aux alentours de la ville de Damara.

RCA 

Attaque contre des positions 
de l'armée à Damara 

Deux soldats français ont été tués et un
troisième blessé samedi dans le nord-
est du Mali dans une attaque à l'engin

explosif improvisé, après la mort de trois mili-
taires français dans des circonstances similaires
lundi, a annoncé la présidence française.
Le président Emmanuel Macron a "appris avec
une grande tristesse" la mort dans la région de
Ménaka de "deux soldats du 2ème régiment de

hussards de Haguenau, le sergent Yvonne
Huynh et le brigadier Loïc Risser",  selon un
communiqué du palais présidentiel de l'Elysée.
Yvonne Huynh, qui avait 33 ans, est la première
femme de l'armée française tuée au Sahel de-
puis l'intervention Serval en 2013.Loïc Risser
avait 24 ans.
Tous deux étaient engagés dans un régiment
spécialisé dans le renseignement.

Ces deux décès portent à 50 le nombre de sol-
dats français tués au Sahel depuis 2013 dans les
opérations anti-jihadistes Serval puis Barkhane,
a précisé l'état-major des armées.
"Leur véhicule a été l'objet d'une attaque à l'en-
gin explosif improvisé lors d'une mission de
renseignement", a précisé la présidence fran-
çaise. Les jours de leur camarade blessé ne sont
pas en danger, a-t-elle ajouté.

SAHEL 

Deux soldats français tués samedi au Mali 

SOUDAN
Le gouvernement
ratifie la Convention
internationale contre
la torture

Le Premier ministre soudanais Ab-
dallah Hamdouk a annoncé l'ap-
probation par le Conseil des

ministres de la ratification de la
Convention internationale contre la tor-
ture, ont rapporté samedi des médias
soudanais.
Cette ratification de la convention
contre la torture et autres peines ou
traitements cruels, inhumains ou dégra-
dants, et de la Convention internatio-
nale pour la protection de toutes les
personnes victimes de disparitions for-
cées, devraient être approuvées par la
réunion conjointe du Conseil Souverain
et celui des ministres pour entrer en vi-
gueur, selon l'agence de presse souda-
naise (SUNA).
Hamdouk a indiqué dans son discours
au peuple soudanais à l'occasion du
65e anniversaire de l'indépendance du
Soudan que les slogans de la glorieuse
révolution de décembre de rejet du ré-
gionalisme, du racisme et de la discri-
mination continueront d'être la
boussole, et que le sang soudanais en
est un, et que le meurtre illégal de ci-
toyens, la torture ou la disparition for-
cée, quelles qu'en soient les raisons,
sont rejetés par tous les Soudanais. 
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"Le Parti Vert veut que la Suède reconnaisse
le Sahara occidental en tant qu'Etat. La
reconnaissance suédoise adressera un si-

gnal important et clair à la communauté interna-
tionale et aux mouvements de libération qui
croient en la paix et le développement démocra-
tique dans la région", souligne la porte-parole offi-
cielle du parti des Verts suédois pour les affaires de
politique étrangère, Mme Janine Alm Eriksson,
dans un article conjoint avec la porte-parole offi-
cielle de la jeunesse du parti Vert, Aida Badili, pu-
blié le 29 décembre dernier dans le journal
"Goteborg-Posten".
Les deux responsables ont vivement critiqué les
obstacles dressés par le président américain sor-
tant, Donald Trump, aux efforts de paix au Sahara
occidental, à travers sa reconnaissance "irresponsa-
ble et illégitime" de la prétendue souveraineté du
Maroc sur le territoire occupé, dans cet article re-
layé hier par l'agence de presse sahraouie (SPS).
"Le fait que le président américain sortant utilise
maintenant ses derniers jours au pouvoir pour
mettre fin à un processus de paix qui est déjà dans

l'impasse, est extrêmement inacceptable et irres-
ponsable, mais c'est aussi une position qui montre
qu'il est du devoir de la communauté internatio-
nale d'agir pour résoudre le conflit", écrivent les
deux responsables du parti écologiste dans leur ar-
ticle.
Pour ces deux porte-parole, l'annonce de Trump,
faite le 10 décembre relative à la question sah-
raouie, "menace des vies humaines et constitue une
position irresponsable du président américain car
elle peut causer de graves dommages et prolonger
des décennies de conflit et d'occupation...".
Les deux responsables estiment, dans le même
contexte, que la solution logique au conflit est "le
retrait du Maroc du Sahara occidental et la fin du
conflit par la reconnaissance internationale de la
RASD". S'agissant des récents événements surve-
nus dans la zone tampon à El Guerguerat, dans le
sud-ouest du Sahara occidental,  après l'agression
marocaine le 13 novembre dernier contre des civils
sahraouis, Mme Badili et Eriksson ont déploré le
fait que le cessez-le-feu de 30 ans entre le Maroc et
le Front Polisario qui devait aboutir à l'indépen-

dance du Sahara occidental "a été violé lorsque
l'occupant a attaqué des manifestants (pacifiques)"
dans la région. Elle enchaine : "les actions du
Maroc constituent une violation grave de l'accord
de cessez-le-feu", avant d'ajouter: "par ce compor-
tement, la sécurité et la stabilité de la région sont
en danger et il devient nécessaire de faire la lu-
mière sur une solution à long terme qui rétablirait
le droit des Sahraouis à leur patrie".
Les deux responsables du parti Vert suédois ont
critiqué la "position faible" de l’Union européenne
à l'égard du conflit au Sahara occidental, occupé
depuis 1975, soulignant qu'"il est temps que la
communauté internationale et les Nations unies
"interviennent pour permettre au peuple sahraoui
d'exercer son droit à l'autodétermination et à l'in-
dépendance à travers un référendum". "Il faut met-
tre fin à l'occupation, le peuple du Sahara
occidental a le droit de jouir de la liberté et de l'au-
todétermination, et la communauté internationale
a le devoir d'intervenir - et non d'entraver le pro-
cessus", concluent-elles.

R.I
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Les Verts appellent 
le gouvernement 
à reconnaître la RASD

LIBYE
Formation d'un comité
consultatif du Forum
de dialogue politique

La représentante spéciale par intérim
du secrétaire général de l’ONU, Ste-
phanie Williams, a annoncé la forma-

tion du Comité consultatif issu du Forum
de dialogue politique libyen (LPDF), in-
dique un communiqué de la mission onu-
sienne en Libye. La mission d’appui des
Nations Unies en Libye (MANUL) a pré-
cisé, dans le communiqué publié samedi
sur son site officiel, avoir reçu un total de
28 candidatures du LPDF.
"Nous saluons l'enthousiasme manifesté
par les membres du LPDF dans le proces-
sus de nomination", a déclaré 
Mme Williams. Conformément au principe
fondamental d'inclusivité du LPDF, la Mis-
sion a porté le nombre de membres du
Comité consultatif à 18 membres afin d’as-
surer une large diversité géographique et
politique ainsi que la participation des
femmes, des jeunes et des composantes
culturelles.
Le mandat du Comité sera strictement li-
mité dans le temps et sa mission princi-
pale sera d’examiner les questions en
suspens liées à la sélection d’un "organe
exécutif unifié et de présenter des recom-
mandations concrètes et pratiques sur les-
quelles la plénière se prononcera",
assure-t-on dans le même communiqué.
Auparavant, Stéphanie Williams a rappelé
que la date des élections est prévue pour
le 24 décembre 2021, affirmant que la
route vers ces échéances "est un objectif
sur lequel nous ne reculerons pas". "Nous
ne pouvons pas continuer indéfiniment
dans un processus ouvert. Nous avons un
objectif clair, les élections", a-t-elle dit. Le
18 décembre, la Manul avait annoncé la
formation d'un "comité juridique" composé
de membres du Forum pour le dialogue
politique afin d'élaborer une loi pour les
élections prévues en 2021.
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CENTRAFRIQUE
Des groupes armés
attaquent la ville
de Bangassou

Des groupes armés ont attaqué hier la
ville de Bangassou, dans le sud-est
de la Centrafrique, a indiqué le chef

du bureau régional de la Minusca dans la
ville.
"La ville est attaquée depuis 5h25 ce
matin, et il y a des affrontements un peu
partout", a déclaré le chef du bureau régio-
nal de la Minusca à Bangassou, Rosevel
Pierre Louis, cité par des médias, préci-
sant que des membres des forces armées
de Centrafrique (FACA) et de la Minusca
ont été déployés dans la ville. "Les affron-
tements ont commencé aux alentours de 5
heures du matin, il y a des tirs et des déto-
nations autour du centre-ville", a confirmé
l'évêque de la ville.
Depuis le 19 décembre, une coalition de
groupes rebelles, qui occupe les deux tiers
du territoire, mène une attaque qui avait
initialement pour but de perturber l'organi-
sation des élections présidentielle et légis-
latives dont le premier tour a eu lieu le 27
décembre.
La veille, des groupes armés avaient atta-
qué à l'aube la ville de Damara, située à
70 km au nord de la capitale Bangui. "Il y a
eu une incursion des groupes armés ce
matin (samedi) avec des tirs. Mais les
FACA sont intervenus et les groupes
armés ont fui", avait précisé, à des mé-
dias, le porte-parole de la Minusca, Vladi-
mir Monteiro. "Des patrouilles de la
Minusca ont été envoyées sur place", a-t-il
ajouté.
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Le parti des Verts en Suède a appelé, hier, le gouvernement suédois à reconnaître la République
arabe sahraouie démocratique (RASD) et critiqué la "position faible" de l’Union européenne à
l'égard du conflit au Sahara occidental, ont rapporté des médias.

Le Premier Ministre bri-
tannique, Boris Johnson,
a réaffirmé hier son op-

position à la tenue d'un nou-
veau référendum sur
l'indépendance de l'Ecosse,
souhaité par la cheffe du
gouvernement écossais.
"D'après mon expérience, les
référendums dans ce pays
ne sont pas des événements
particulièrement joyeux", a
déclaré M. Johnson sur la
BBC, faisant allusion aux
profondes divisions provo-
quées par le référendum sur
le Brexit en 2016, gagné à
52% par le camp du "Leave".
"En 1975, les Britanniques

avaient été consultés sur le
maintien de leur pays dans la
CEE. Quarante-et-un ans de
distance semble un bon
écart", a estimé Boris John-
son. Pour le dirigeant
conservateur, les référen-
dums ne devraient être auto-
risés "qu'une fois par
génération".
La Première ministre écos-
saise, Nicola Sturgeon, a dit
samedi espérer que l'Ecosse
gagne son indépendance et
puisse "rejoindre" l'UE, souli-
gnant que le Brexit s'était fait
contre la volonté des Ecos-
sais.
Si les Britanniques, dans leur

ensemble, avaient voté à
51,9% pour le Brexit en
2016, les Ecossais s'étaient,
eux, opposés à 62% à la sor-
tie de l'UE. Mme Sturgeon a
de nouveau plaidé pour la
tenue d'un référendum sur
l'indépendance de l'Ecosse,
après celui perdu par son
camp en 2014, lorsque 55%
des Ecossais avaient dit
"non" à l'indépendance.
"Nous ne voulions pas partir
et nous espérons vous re-
joindre bientôt en tant que
partenaire égal", a déclaré 
Mme Sturgeon, sur le site in-
ternet de son parti indépen-
dantiste, le SNP. Selon le

dernier sondage mené par
l'institut Savanta ComRes
pour le journal The Scots-
man, mi-décembre, 58% des
Ecossais soutiennent désor-
mais une rupture avec le
Royaume-Uni.
Mais la décision d'organiser
un tel référendum revient au
Premier ministre britannique,
Boris Johnson, qui refuse
fermement. Néanmoins, une
large victoire du SNP lors
des élections locales de mai
prochain pourrait amener
Londres à accepter une nou-
velle consultation, indique-t-
on.

R.I

ROYAUME-UNI

Johnson réaffirme son opposition 
à l'indépendance de l'Ecosse



Comme un grand congéla-
teur en mode décongéla-
tion. Les scientifiques

s'inquiètent de ce que le perma-
frost, en fondant, va réchauffer
puis libérer dans l'atmosphère.
Avec de nombreuses consé-
quences sur l'environnement et
sur l'humanité.

Une conséquence 
du réchauffement climatique
Le permafrost ou appelé Pergéli-
sol est une couche de sol
constamment gelé qui se situe
dans les hautes latitudes. Il est
composé de terre, de roche ou de
sédiments et représente 1/5 des
sols de la Terre.
Le permafrost représente à lui
seul 1/3 de l'hémisphère nord, 90
% du Groenland, 80 % de
l'Alaska et 50 % du Canada et de
la Russie... Ce sol gelé est épais

de plusieurs centaines de mètres
suivant les régions, de près de
400m en Alaska jusqu'à 1000m
en Sibérie.
Or le permafrost fond rapide-
ment, très rapidement. Entre
2003 et 2016, la fonte était de
150 à 240% supérieure à la pé-
riode 1979-2000 dans les îles
arctiques du Canada. Certains
scientifiques tirent la sonnette
d'alarme : le permafrost pourrait
avoir fondu de 70% d'ici 2100 !

Une bombe environnementale
Gelés en permanence, ces sols
emprisonnent 1700 milliards de
tonnes de gaz à effet de serre,
principalement du méthane et
du CO2, soit 2 fois plus que ce
que contient déjà l'atmosphère.
Un véritable cercle vicieux pour
le réchauffement climatique !
Car une fois libérés, ces gaz à

effet de serre réchauffent l'atmo-
sphère, accélérant ainsi le ré-
chauffement climatique et donc
... la fonte du permafrost.
Les sols contiennent aussi 2 mil-
lions de tonnes de mercure, qui
s'avère être un véritable poison
pour le biotope marin (les pois-
sons et les animaux marins) mais
aussi pour la santé des humains.
La libération du méthylmercure,
une forme organique et gazeuse,
peut en effet affecter le système
nerveux.

Des virus pire que le Covid-19?
La fonte du permafrost menace
surtout de faire remonter des
microbes et des virus du passé !
La vie microbienne est en effet à
l'abri de toute agression dans le
permafrost, notamment celle de
la lumière et du soleil. La plu-
part des virus qui s'y trouvent

sont restés intact en son sein de-
puis des milliers d'années. Des
virus qui auraient entre 30.000
et plusieurs millions d'années
comme le Pandoravirus, le Pi-
thovirus Sibéricum ou le Molli-
virus. Des noms assez peu
rassurants !
La variole, éradiquée depuis
1980, pourrait ainsi refaire sur-
face. De même quele virus du
Nil ou la fièvre porcine. Si ces
maladies sont connues et ont
donc des vaccins déjà existant,
la remontée de virus plus an-
ciens n'auront pas de réponse
pharmaceutique immédiate.
Pour le moment, les scienti-
fiques sont prudents, jugeant le
risque avéré mais non quantifié.
Mais cela laisse à penser que la
crise du Covid-19 ne pourrait
être qu'un avant goût du "monde
de demain".

FONTE DU PERMAFROST

Une bombe à retardement
bactériologique

BRACONNAGE
118 défenses
d'éléphants saisies
au Cameroun

Cent dix-huit défenses d'élé-
phants ont été saisies à Ambam,
dans le sud du Cameroun, haut

lieu du trafic d'ivoire près de la fron-
tière avec le Gabon et la Guinée Equa-
toriale, a indiqué vendredi Jean-Claude
Ekoube, responsable de la communi-
cation des douanes camerounaises.
Avec près de 675 kilos récupérés,
"cette saisie est la plus importante au
Cameroun en terme de quantité depuis
cinq ans", a-t-il indiqué.
L'ivoire, en provenance du Gabon,
était transporté dans une fourgonnette
à double fond, véhiculant également
du bois, selon un reportage de la télé-
vision d'Etat camerounaise. Il devait
ensuite faire route vers l'Asie, selon la
douane camerounaise. "Quatre trafi-
quants, trois Camerounais et un Gabo-
nais, ont été interpellés avec cette
cargaison", a précisé M.Ekoube. Le
Gabon, petit pays d'Afrique centrale,
héberge près de 60% des éléphants
de forêt qui subsistent en Afrique. Le
commerce illégal d'ivoire est la troi-
sième forme de trafic la plus rentable
après les stupéfiants et les armes.
Le trafic est alimenté par une forte de-
mande en Asie et au Moyen-Orient, où
les défenses d'éléphants sont utilisées
dans la médecine traditionnelle et en
ornementation, malgré un moratoire
sur son commerce international décidé
en 1989. L'ivoire peut être revendu
jusqu'à 7.000 euros le kilo. 

URGENCE 
À LA NASA
La sonde Osiris-Rex
est en train 
de perdre ses
échantillons

L'agence spatiale américaine(Nasa) a annoncé vendredi que
sa sonde Osiris-Rex avait réussi

à collecter une très grande quantité de
particules de l'astéroïde Bennu plus tôt
cette semaine, mais qu'il y en avait tel-
lement que le compartiment de collecte
n'arrive pas à se refermer.
"Une fraction substantielle de la masse
récoltée est en train de s'échapper", a
dit Dante Lauretta, chef de la mission,
lors d'une conférence téléphonique
avec la presse.
La sonde aurait récupéré de l'ordre de
400 grammes de fragments, soit bien
plus que les 60 grammes minimum, et
en tout cas plusieurs centaines de
grammes, selon le scientifique. Déjà 5
à 10 grammes ont été observés autour
du bras de collecte, dans un nuage
restant plus ou moins dans les envi-
rons, en raison de l'environnement de
microgravité qui fait que les fragments
se comportent comme des fluides. "Ma
grande inquiétude est que des parti-
cules s'échappent, nous sommes les
victimes de notre succès", a dit Dante
Lauretta. Par conséquent, l'opération
de mesure de la masse, initialement
prévue samedi, a été annulée, car cela
risquerait d'éparpiller encore plus
d'échantillons. L'urgence est désor-
mais de réduire au minimum les activi-
tés de l'appareil, et de préparer au plus
vite le stockage des échantillons dans
un container sur la sonde. Les frag-
ments se trouvent en ce moment dans
un compartiment au bout du bras de
collecte de la sonde. C'est le méca-
nisme de fermeture de ce comparti-
ment qui est bloqué par des particules
relativement grosses. Osiris-Rex
risque-t-elle de perdre tout son trésor?
"Nous pensons que nous sommes en
train de perdre une petite fraction des
matériaux, mais c'est plus que ce que
je voudrais, je suis assez inquiet de-
puis que j'ai vu les images", a répondu
Dante Lauretta. "Le plus prudent est
de faire le stockage le plus prudem-
ment possible afin de minimiser toute
perte future".
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Et si nous n'étions pas les seuls à scruter
l'espace à travers la lunette de téles-
copes superpuissants ? Si cela était le

cas, il y aurait plus de 1 000 systèmes stel-
laires proches depuis lesquelles des extrater-
restres pourraient nous voir.
Sommes-nous seuls dans l'univers ? Une
question bien compliquée à laquelle nous
n'allons pas répondre ici. Mais elle est la base
du sujet traité par une équipe d'astronomes
qui se sont demandés s'il existait des endroits
d'où de potentiels extraterrestres pouvaient
nous observer. Et sachez qu'il y en a plus
d'un.

Plus de 1 000 systèmes stellaires 
d'où nous pourrions être observés
Deux chercheurs américains, Lisa Kalteneg-
ger et Joshua Pepper, ont partagé les résultats
de leur dernière étude dans la célèbre revue

Monthly Notices of the Royal Astronomical
Society. La question qu'ils se posent est la sui-
vante : à partir de quels points de vue stel-
laires un observateur éloigné pourrait-il
rechercher la vie sur Terre ?
Le duo d'astronomes a notamment utilisé le
catalogue d'entrée TESS (Transiting Exopla-
net Survey Satellite), un télescope spatial spé-
cialisé dans la recherche d'exoplanètes. Ainsi,
ils ont pu identifier 1 004 systèmes stellaires
assez proches pour identifier la Terre, c'est-à-
dire à moins de 100 parsecs, ce qui corres-
pond à environ 326 années-lumières. Parmi
ceux-là, 508 garantissent une observation de
la planète bleue d'au moins 10 heures.

Peut-être une piste pour trouver 
des traces de vie
Les chercheurs estiment qu'il pourrait
même y avoir plus d'exoplanètes, si

nous élargissons un peu les critères.
Parmi ces 1 004 systèmes stellaires, le
plus proche de la Terre n'est qu'à 8,5
parsecs, soit 28 années-lumières. Ce qui
est très peu à l'échelle de l'univers.
C'est sympa, mais à quoi ça sert vous
demandez-vous ? L'idée est de pousser
les recherches encore plus loin pour ob-
tenir un nombre de systèmes stellaires
plus réduit que celui-ci. En comparant
l'âge de ces étoiles, leurs compositions...
il sera possible de hiérarchiser davan-
tage les cibles pour la recherche d'une
vie avancée.
Prochainement, le TESS de la NASA va
également rechercher des planètes au-
raient déjà pu découvrir par le passé la
vie sur notre Terre. Des recherches qui
s'annoncent longues mais passion-
nantes.

ESPACE

Les extraterrestres pourraient nous observer 
depuis ces différents endroits

Avec la fonte du permafrost, des milliers de virus emprisonnés dans la glace depuis des
milliers d'années menacent de se répandre. Et si la pandémie de coronavirus n'était que
le début d'une nouvelle ère ?



Lui-même avait considérablement fait
avancer les questions portant sur ce que
l'on appelle le problème des trois corps en

mécanique céleste. Sous ce nom un peu ésoté-
rique se trouve simplement le problème consis-
tant à trouver le comportement et les trajectoires
de trois corps s'attirant gravitationnellement et
effectuant des mouvements en réponse selon les
lois de la mécanique de Newton. Nous n'en
avons que des solutions partielles.
La résolution de ce problème donne par exem-
ple les clés pour comprendre et prédire les mou-
vements de la Lune autour de la Terre sous l'effet
de son attraction combinée avec le Soleil, ou en-
core les mouvements des satellites autour de la
Terre ; elle permet d'appréhender également les
trajectoires des sondes interplanétaires quittant
la Terre pour explorer les comètes et les asté-
roïdes ou lorsqu'elles sont, par exemple, en or-
bite autour d'une planète géante afin d'explorer
ses lunes.
Bien des corps célestes nous restent à explorer
dans le Système solaire, pour mieux comprendre
sa cosmogonie mais aussi, un jour, en explorer
les ressources minières ou bien l'eau pour ali-
menter des colonies. Les mécaniciens célestes
cherchent donc les trajectoires qui seraient les
plus économiques en temps et en carburant. Au
cours de cette quête, ils ont notamment décou-
vert l'existence de ce qu'ils appellent l'Interpla-

netary Transport Network (ITN) ou, en fran-
çais, « le réseau de transport interplanétaire».
Futura avait déjà rendu compte de l'existence de
ce réseau dans le précédent article ci-dessous. Il
repose sur l'existence des points de Lagrange as-
sociés aux planètes en orbite autour du Soleil ou
aux lunes en orbite autour de ces planètes. On
peut décrire ces trajectoires en constatant
qu'elles se rassemblent pour former des surfaces
formant des sortes de tubes. Mathématique-
ment, l'étude et la formulation rigoureuse de ces
surfaces font intervenir la notion abstraite de «
variété » (manifold en anglais) dont une théorie
générale pour des hypersurfaces en dimensions
« n » arbitraires a été développée depuis plus
d'un siècle.
La découverte de l'ITN repose aussi sur de puis-
santes nouvelles méthodes en mécanique céleste
qui ont été découvertes par Henri Poincaré au-
delà des travaux dans ce domaine de Lagrange,
Laplace et Gauss. Elles portent en elles la fa-
meuse théorie du chaos pour des systèmes dy-
namiques décrits par des équations
différentielles et faisaient déjà intervenir des no-
tions subtiles de topologie et de ce que l'on a ap-
pelé par la suite la géométrie symplectique. Mais
ces sujets ne seront pas abordés car cela nous
entraînerait beaucoup plus loin qu'il n'est néces-
saire pour signaler la publication par Nataša To-
dorović, Di Wu, et Aaron J. Rosengren dans

Science Advances d'un nouvel article faisant état
de progrès récents dans l'exploration de ce qu'il
est possible de faire avec les autoroutes du ré-
seau de transport interplanétaire.
Les mécaniciens célestes y annoncent en effet
avoir découvert de nouvelles structures géomé-
triques en rapport avec les trajectoires de l'ITN
et faisant intervenir ce qu'ils appellent des arches
de chaos en rapport avec les ensembles de tra-
jectoires stables ou instables formant les sur-
faces, les variétés déjà identifiées circulaire et
dans un plan).
Ces arches permettent de comprendre le com-
portement et les trajectoires de petits corps cé-
lestes comme ceux de la famille des comètes de
Jupiter (en anglais JFC, pour Jupiter Family Co-
mets), qui se composent de comètes périodiques
de courte période, ou encore ceux de la famille
des centaures, des petits corps glacés qui gravi-
tent autour du Soleil entre Jupiter et Neptune.
Surtout, les nouvelles routes peuvent conduire
des comètes et des astéroïdes près de Jupiter à la
distance de Neptune en moins d'une décennie et
à 100 unités astronomiques en moins d'un siècle
; elles pourraient en conséquence être utilisées
pour envoyer des engins spatiaux aux confins de
notre Système solaire relativement rapidement,
ainsi que pour surveiller et comprendre les ob-
jets proches de la Terre qui pourraient entrer en
collision avec notre planète. 

ESPACE

Découverte d'autoroutes
interplanétaires pour 
les sondes spatiales

HAWAÏ
Des plongeurs nagent
avec l'un des plus gros
requins jamais vu

Des plongeurs ont eu une belle frayeur à
Hawaï, alors qu'ils exploraient tranquille-
ment les fonds marins, un énorme requin

blanc a fait son apparition, les hommes-gre-
nouilles ont eu l'occasion de filmer le squale,
nous livrant une vidéo qui fait frissonner. C'était
une virée en mer habituelle pour une équipe de
plongeurs au large de l'île d'Oahu, à Hawaï. Ils
observaient des requins tigres se partageant la
carcasse d'un cachalot. Puis les requins se sont
écartés et ont laissé la place à un requin de
plus de 6 mètres et de 2,5 tonnes que vous
pouvez retrouver dans la vidéo ci-dessus.

L'un des plus grands spécimens au monde
Avec de telles mensurations, ce pourrait être
le plus gros spécimen observé au monde. Le
requin blanc serait une femelle, peut-être en
gestation, montrant des marques spécifiques
aux "deep blue", l'un des plus grands requins
blancs recensé. Cette femelle pourrait être
âgée de plus de 50 ans. Ocean Ramsey, plon-
geuse professionnelle et spécialiste des re-
quins a nagé longuement, le requin était
inoffensif et est venu se gratter à la coque de
leur bateau. Elle a donc immortalisé leur bai-
gnade auprès du prédateur, nageant de
longues heures à ses côtés.

Une rencontre mémorable
Il est d'autant plus surprenant que la plongeuse,
d'ailleurs accompagnée de la photographe ani-
malière Kimberly Jeffries, a pu croiser ce requin
dans les eaux chaudes d'Hawaï, les requins
préférant en général des endroits plus frais
comme la côte Californienne du Pacifique, où ils
se nourrissent de lion de mer et d'éléphant de
mer. Ocean Ramsey se rappellera longtemps
de ce moment, qu'elle raconte avec émotion au
Star Adviser : "C'était juste cette belle, énorme
et douce créature qui voulait utiliser notre ba-
teau comme un grattoir. Nous sommes parties
au lever du soleil et elle est restée avec nous
quasiment toute la journée.". Les clichés et les
images sont impressionnantes.

PERMAFROST
Un rhinocéros laineux
découvert presque
intact!

Un jeune rhinocéros laineux a été décou-
vert pratiquement intact dans le sol gelé
aux abords d'une rivière en Yakutie, une

région située dans le nord-est de la Sibérie. La
carcasse, intacte à environ 80 %, n'a pas en-
core été étudiée par les scientifiques, mais il
semble qu'une partie de ces organes internes
n'ait pas disparu. Les dents, une partie de l'in-
testin encore plein et des morceaux de tissus
ont pu être identifiés. La datation radiocarbone
n'a pas encore été faite, mais Valery Plotnikov,
un chercheur de l'Académie des sciences de
Russie présent sur le lieu de la trouvaille, es-
time qu'il aurait vécu il y a plusieurs milliers
d'années, entre 20.000 et 50.000 ans. Selon
les observations, le jeune rhinocéros laineux,
qui n'a pas plus de 4 ans, est mort de noyade
alors qu'il était séparé de sa mère. La décou-
verte a été faite en août dernier par un habitant,
Alexei Savvin, non loin du site duquel Sasha, le
seul bébé rhinocéros laineux découvert à ce
jour, a été exhumé en 2014.

Le "monolithe mystérieux"
surgit au Canada

Un mystérieux obélisque en métal, simi-
laire à ceux apparus dans le désert de
l'Utah et plusieurs pays européens, a été

découvert jeudi sur une berge de la ville de To-
ronto. Rectangulaire, mesurant près de quatre
mètres de hauteur, l'étrange structure a déjà
surgi puis disparu ailleurs au Canada, notam-
ment dans les villes de Vancouver (ouest) et
Winnipeg (sud) début décembre. A Toronto,
quelques personnes se sont précipitées pour
prendre une photo avec l'objet insolite et la par-
tager sur les réseaux sociaux. Sur une image
postée vendredi matin sur Instagram, l'objet ap-
paraît vandalisé avec des graffitis tracés à la
peinture rouge. Le premier édifice de ce type a
été découvert à la mi-novembre sur le sol
rouge du désert de l'Utah par des fonction-
naires locaux ébahis qui survolaient la zone
pour y recenser les mouflons. Les apparitions
se sont ensuite succédé à travers le monde,
sur une colline en Roumanie, une plage de l'île
de Wight, au sud de l'Angleterre, ou encore sur
une berge en Pologne, provoquant fascination
et curiosité sur Internet. Certains ont vu une
ressemblance avec les monolithes extraterres-
tres présents dans le film de science-fiction de
Stanley Kubrick, "2001, l'Odyssée de l'espace".
Un collectif appelé The Most Famous Artist et
basé au Nouveau Mexique a revendiqué la pa-
ternité de la structure de l'Utah, mais pas celles
des objets découverts en Roumanie, au
Royaume-Uni et aux Pays-Bas.
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Des chercheurs américains
révèlent un phénomène
que nous connaissons

tous : plus on gagne de l’âge, plus
on a l’impression que le temps
passe vite. Mais comment l'expli-
quer ?
Ah, comme le temps passe vite !
Et plus il passe, plus on a l’impres-
sion... qu’il passe vite. Une étrange
accélération de notre perception
du temps (et pas seulement quand
on s'amuse) dont des chercheurs
sont parvenus à découvrir les ori-
gines, nichées au cœur de notre
cerveau.
"Les gens sont souvent étonnés de
se rappeler à ce point de leurs
journées qui semblaient durer
éternellement dans leur jeunesse.
Ce n’est pas que leur ressenti ait

été bien plus profond ou plus si-
gnificatif, c’est simplement qu’il
était traité en rafale [par le cer-
veau]", explique dans un commu-
niqué Adrian Bejan, de
l’Université Duke en Caroline du
Nord (États-Unis).

Des processus qui ralentissent
Au fil d’une publication parue
dans la revue European Reviewen
mars 2019, le scientifique révèle
en effet que l’évolution de notre
perception du temps qui passe est
liée à un ralentissement des pro-
cessus au cours desquels le cer-
veau traite les images. Un reflet
du vieillissement cérébral obser-
vable directement dans les ar-
canes de notre encéphale.
Au fil de leur maturation, nos ré-

seaux de nerfs et de neurones
croissent en effet et se complexi-
fient, rendant ainsi plus sinueux le
chemin parcouru par les signaux
électriques qui y circulent. Et
outre ce trajet de plus en plus
complexe, les sentiers de l’infor-
mation qui traversent nos têtes fi-
nissent également par se dégrader,
ajoutant ainsi un peu plus d’obsta-
cles au passage des signaux élec-
triques.

Un même film, mais avec moins
d’images
Les images mentales que notre
cerveau perçoit et traite finissent
donc par l’être à un rythme moins
soutenu. Pour preuve, selon
Adrian Bejan : les yeux des en-
fants présentent des mouvements

bien plus fréquents que ceux des
adultes. Un signe, selon lui, qu’ils
perçoivent et traitent des informa-
tions en plus grand nombre que
ne le font leurs aînés.
Comme un film auquel on aurait
retiré des images, la vie semble
donc s’accélérer en vieillissant:
L’esprit humain perçoit une évolu-
tion du temps lorsque les images
perçues changent. Le présent est
différent du passé parce que la vi-
sion mentale a changé, pas parce
que l’horloge de quelqu’un se met
à sonner. Les jours semblaient
durer plus longtemps dans votre
jeunesse parce que le jeune esprit
reçoit plus d’images au cours d’une
journée que le même esprit à un
âge avancé, conclut Adrian Bejan.
Et c’est le temps qui court, court...

ETUDE

Pourquoi la perception du temps s'accélère-t-elle avec l'âge ?

«Il n'y a pas de problèmes résolus, il y a
seulement des problèmes plus ou moins
résolus », c'est une des célèbres citations
du mathématicien et physicien français
Henri Poincaré. 



Pour Jamie Dornan et Emily
Blunt, le tournage de Wild
Mountain yme n’a pas été de

tout repos. Pourtant, cette comédie ro-
mantique n’a rien d’exotique ni de parti-
culièrement aventureux puisque la
trame se déroule dans la campagne ir-
landaise, là où le bétail et les chevaux
broutent paisiblement le trèfle. Sauf que
les deux acteurs sont extrêmement aller-
giques aux poils d’animaux, ce qui po-
sait bien évidemment problème lorsqu’il
fallait les toucher ! Du coup, il a fallu
ruser.
«Pour être honnête, Emily et moi
sommes vraiment allergiques aux che-
vaux alors on devait prendre des anti-
histaminiques en gouttes pour les yeux
et rester à distance jusqu’à ce que
quelqu’un dise action. Mais vous savez,
j’aime les animaux, c’est juste que mes
yeux deviennent rouges et qu’ils me pro-
voquent de l’urticaire sur le visage et me
font renifler », a révélé Jamie Dornan.
« On était juste couverts d’urticaire à
chaque fois qu’on était à la ferme. Du
coup, c’est amusant qu’on ait joué ces
fermiers solitaires qui sont supposés être
très bons dans leur domaine alors qu’on
est vraiment allergiques à tous ces ani-
maux. Mais au moins c’est quelque
chose qu’on a en commun », a ajouté
l’acteur de 50 Nuances plus sombres.
En fait, le plus fou dans cette histoire,
c’est que la production ait
choisi deux acteurs aller-
giques aux animaux pour
jouer un couple de fermiers.

Jamie Dornan
et Emily Blunt ont

dû ruser pour
tourner Wild

Mountain Thyme 

Arthur Bishop pense avoir définitivement tourné la page sur
son passé de tueur à gages. 

Philippe Etchebest fait équipe avec Mallory Gabsi, le demi-
finaliste de la saison 11 de Top Chef.  

Lizzie a bien du mal à mener une vie normale. La jeune
femme  est en train de se séparer de son mari Thomas. 

21h15

Angel of Mine
21h06
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Télé vision

Lukas travaille durement poir s'occuper de sa  sa fille , dont il
finance difficilement les études dans une école privée. 

21h05

Lukas
21h19

The Bay
21h05
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Secrets d'histoire

Sam savoure son bonheur avec Antoine. Mais le bonheur fragile
qu’elle avait enfin réussi à atteindre est de courte durée. 

Sam

Mechanic : 
Resurrection 

Néron, le tyran de Rome.

21h05

Cauchemar en cuisine 
21h05
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L’enquête sur la disparition des jumeaux Meredith a laissé des
traces dans la vie de Lisa Armstrong. 
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Natif d'Alger en 1945, Mer-
zak Bektache a fait son en-
trée en littérature dans les

années 1960 avec des recueils de
nouvelles avant de se lancer dans le
roman.
Membre du Conseil consultatif na-
tional, créé en 1992 par le Prési-
dent Mohamed Boudiaf, il a été
blessé dans un attentat terroriste.
Lauréat en 2017 du Grand prix du
roman Assia-Djebar pour son
roman en langue arabe "La pluie
écrit ses mémoires", Bektache a
signé dernièrement "Quatro", son
dernier né paru aux éditions pu-
bliques "Anep".
Des écrivains et romanciers ont re-
gretté l’homme de lettre, feu Mer-
zak Bektach, décédé, le qualifiant
de grand écrivain humaniste qui
aimait la mer et vivait loin des pro-
jecteurs. Pour le romancier Habib
Sayah, le défunt "était parmi les
plus importants écrivains algériens
modernes de conte et de roman et
parmi les traducteurs les plus che-
vronnés vers l’arabe", le qualifiant
"'Homme et écrivain intègre, noble
et vaillant".
De son côté, l’écrivain Waciny La-
redj s’est dit profondément attristé
par la disparition de feu Bektache
qui était un "grand" écrivain, rap-
pelant la situation difficile qu’il
avait vécue pendant la période du

terrorisme dans les années 1990.
L’écrivain et traducteur, Boudaoud
Amir estime que le défunt était
"parmi les grands écrivains algé-
riens les plus actifs dans l’écriture et
la traduction", rappelant ses nom-
breuses œuvres, dont la dernière
fut le roman intitulé "Une ville s’as-
soit sur la mer" (2020).Natif d'Al-
ger en 1945, Merzak Bektache a
débuté sa carrière, comme journa-
liste en 1962, à l’Agence Algérie
presse service (APS) et dans nom-

bre de quotidiens et journaux ara-
bophones et francophones. Le dé-
funt avait à son actif, plusieurs
parutions en arabe et en français,
ainsi que deux recueils de nou-
velles.En 2017, la médaille de l’or-
dre du mérite national au rang de
"Djadir" lui a été décernée. Il a éga-
lement été lauréat, en 2017, du
Grand prix du roman Assia-Djebar
pour son roman en langue arabe
"La pluie écrit ses mémoires".Feu
Bektache a également traduit plu-

sieurs romans du français vers
l’arabe, à l’instar de "Les 1001 An-
nées de la nostalgie" de Rachid
Boudjedra et écrit dans le domaine
de la critique et du scénario.En
1993, il fut victime d’une tentative
d’assassinat commise par un
groupe terroriste, mais s’en est sorti
miraculeusement indemne. Le dé-
funt est  inhumé, hier  après la
prière du Dohr au cimetière d’El
Kettar à Alger.

APS

DÉCÈS DU MERZAK BEKTACHE

Des écrivains et romanciers
pleurent la perte d'un grand
écrivain humaniste 
L'écrivain Merzak Bektache, ancien journaliste et auteur de plusieurs romans à succès,
est décédé samedi à Alger à l'âge de 75 ans.

Jared Leto dit que c’était diffi-cile pour lui de refuser de re-
venir en tant que Joker dans

Justice League.« C’est difficile de
dire non à ce personnage » a-t-il
confié dans une interview à Va-
riety. Il ajoute : « Il y a très peu
de personnages que vous jouez
qui n’ont absolument aucune
règle, vous savez, avec qui vous
pouvez y aller sans restriction.

C’est tellement amusant, cette
énergie. Je me suis beaucoup
amusé avec ce personnage. »
Il fut un temps où Leto était sur
le point d’être le Joker définitif
du DCEU. Avant la sortie de Sui-
cide Squad, Leto était déjà en
place pour un film spin-off se
concentrant sur lui-même et
Margot Robbie dans le rôle de
Harley Quinn. Mais après la sor-

tie de Suicide Squad, le film et la
performance de Leto ont reçu un
accueil mitigé. Warner Bros a
alors changé sa stratégie vis-à-vis
du personnage.
Non seulement le film spin-off
sur Joker et Harley avec Jared
Leto a été annulé, mais  Warner a
engagé Todd Phillips et Joaquin
Phoenix pour un autre film Joker
à la place. Le succès massif de

Joker aurait bien pu être le coup
de massue final pour Leto dans
le DCEU si Zack Snyder ne
l’avait pas contacté pour inclure
son Joker dans sa version de Jus-
tice League.
Jared Leto aura ainsi une nou-
velle chance de montrer sa ver-
sion de Joker dans Justice League
qui sortira au courant de l’année.

AP

Justice League : Jared Leto ne pouvait pas refuser 
l’offre de revenir en Joker

MUSIQUE  CLASSIQUE
L’opéra de Sydney
reprend ses spectacles
après des mois de
relâche imposée

L’opéra de Sydney, après des mois
de relâche imposée par la pandé-
mie, va reprendre ses représenta-

tions et se prépare à accueillir, pour la
première fois depuis mars dernier, des
spectateurs — désormais masqués.
La Veuve joyeuse doit faire sa première
mardi devant un parterre limité à 75% de
sa capacité, un signe d’espoir pour une
industrie du spectacle à l’arrêt depuis le
début de la pandémie de coronavirus, se
félicite auprès de l’AFP Lyndon Terracini,
le directeur artistique de l’opéra.
Les spectacles à l'intérieur n’étaient pas
strictement interdits ces derniers mois,
mais l’opéra n’avait pas ouvert ses
portes au public et avait dû retarder
cette reprise en raison d’une remontée
locale de l’épidémie en décembre.
Depuis, le masque est obligatoire dans
les salles de spectacle et les autorités
pourraient prendre des mesures plus
fortes si le foyer local ne s’éteignait pas.
«Je n’ai aucune idée de ce qui va se
passer ensuite», lâche Julie Lea Good-
win, la soprano qui va mener l’opéra
avec Alexander Lewis, se disant très
«enthousiaste» à l’idée de revenir sur
scène après neuf mois d’incertitude. 

AFP

Mena Massoud, star
d'Aladdin, jouera 
dans un nouveau 
film égyptien

L'acteur égypto-canadien MenaMassoud devrait jouer dans un
nouveau long métrage égyptien

intitulé «Fe Ez el Dohr». Il se rendrait au
Caire pour commencer la pré-produc-
tion.   «Fe Ez el Dohr» est une idée ori-
ginale du scénariste Karim Soror et sera
réalisé par Morcus Adel. Alors que les in-
formations sur l'intrigue sont encore se-
crètes, il a été révélé que Massoud sera
rejoint par l'actrice égyptienne Myrna
Noureldin dans le prochain film.  Ce sera
le premier film égyptien dans lequel
Massoud, qui s'est fait connaître pour
son rôle d'Aladdin dans le remake de
Disney. Ce sera également son premier
rôle sur grand écran depuis le film réa-
lisé par Guy Ritchie. Bien qu'il ait joué
dans le blockbuster d'un milliard de dol-
lars, Massoud a révélé dans une précé-
dente interviewqu'il n'avait pas eu une
seule audition depuis la sortie du film.
"Je suis un peu fatigué de rester silen-
cieux à ce sujet", a déclaré l'acteur de
29 ans. «Je veux que les gens sachent
que ce ne sont pas toujours des pissen-
lits et des roses lorsque vous faites
quelque chose comme Aladdin. "Il a dû
gagner des millions. Il doit recevoir
toutes ces offres. Ce n'est rien de tout
cela. Je n'ai pas eu une seule audition
depuis la sortie d'Aladdin".

MENA NEWS

Egypte : Le scénariste
Wahid Hamed n’est plus

L’écrivain et scénariste égyptien,
Wahid Hamed est décédé, samedi,
suite à des problèmes de santé.

Hamed  a eu son grand succès avec sa
première série télévisée Ahlam Al Fatta
Al Taaer,  diffusée en 1978. Le scéna-
riste a aussi d’autres œuvres cinémato-
graphiques notamment Kashf Al
Mastoor, Al Laab maa Al Kibar et Imaret
Yacoubiyan.Son dernier scénario était
intitulé Ehky ya Scheherazade du réali-
sateur Yousry Nasr Allah.
Mieux connu pour ses projets touchant
aux tabous sociétaux, Hamed est connu
pour avoir souffert de problèmes car-
diaques et pulmonaires et aurait été
admis dans un hôpital de la capitale
égyptienne la semaine dernière.
La dernière apparition publique a eu lieu
en décembre, lorsqu'il a reçu un prix
pour l'ensemble de sa carrière au Festi-
val international du film du Caire.

R.C

Elle est apparue dans de nombreux films à
succès, l'actrice franco-algérienne Sofia
Boutella devrait jouer dans une nouvelle

vidéo de campagne pour la marque de mode
parisienne Chloé.
L'actrice de 38 ans a partagé la nouvelle pas-
sionnante cette semaine via Instagram, donnant
à ses 488000 abonnés un premier aperçu du
clip. 
Dans l'extrait partagé par Boutella, on peut voir
la star d'origine algérienne danser dans une
forêt déserte vêtue d'une robe blanche à im-
primé floral de Chloé.
Ce n'est pas la première fois que Boutella tra-
vaille avec la célèbre marque française. En octo-

bre, la star de «Atomic Blonde» a fait ses débuts
sur les podiums lors du défilé printemps 2021
de la marque lors de la Fashion Week de Paris.
La créatrice Natacha Ramsay-Levi a mis en
scène son défilé de prêt-à-porter Chloé prin-
temps 2021 dans la cour parisienne du Palais de
Tokyo. Sur trois écrans massifs, des images en
direct ont capturé ses modèles se dirigeant vers
la piste. 
Le casting était composé de femmes du monde
du cinéma, de l'art, de la musique et de la mode
et comprenait l'artiste et DJ Phoebe Collings-
James, le réalisateur Deniz Gamze Ergüven et
l'actrice Sigrid Bouaziz, qui ont tous préparé le
terrain pour Boutella, qui a clôturé le spectacle..

Bien que ce soit sa première fois sur les po-
diums, Boutella, qui a attiré l'attention de Ma-
donna en tant que danseuse de rue à Paris avant
de passer à l'actrice, est apparue à plusieurs re-
prises dans des campagnes pour la maison de
couture française.
Pendant ce temps, Chloé a récemment fait la
une des journaux en décembre lorsqu'il a été
annoncé que Ramsay-Levi quittait son poste de
directrice de la création après quatre ans de
conception pour la maison. Son émission du
printemps 2021 avec Boutella était sa dernière
pour Chloé.Elle sera succédée par la designer
uruguayenne américaine Gabriela Hearst.

AFP

L'actrice franco-algérienne Sofia Boutella jouera 
dans une nouvelle vidéo pour Chloéx
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Transport

C'est un paradoxe. Plombé par la
crise du coronavirus clouant des
milliers d'avions au sol, le secteur
aérien a pourtant été marqué en
2020 par une hausse des décès
dus à des accidents d'avion.
Selon les chiffres du cabinet de
conseil en aviation néerlandais
To70, relayés par la BBC l, 299
personnes ont en effet perdu la
vie dans des accidents sur des
vols commerciaux dans le monde
l’année dernière.

42 décès de plus
Mais en 2019, ce chiffre s’élevait à
257. En un an, il y a donc eu 42
décès de plus.
Dans un communiqué, To70 ex-
plique avoir pris en compte tous
les décès dus à des accidents
d’avions gros porteurs.
Ses données pour 2020 compren-
nent notamment l’abattage d’un
vol d’Ukraine International Air-
lines par les forces armées ira-

niennes en janvier (176 morts),
et le crash d’un vol de Pakistan
International Airlines en mai à
Karachi, au Pakistan (98 morts).
Le cabinet de conseil tient toute-
fois à préciser que si cette hausse
interpelle, le taux global d’acci-
dents mortels observé en 2020
est toutefois «similaire à la
moyenne annuelle observée ces
dix dernières années».
Reste que 2020 restera, à tous les
niveaux, comme une authentique
une année horrible anus pour le
secteur aérien. 
Selon l’Association internationale
du transport aérien (IATA) les
pertes du secteur devraient en
effet atteindre 100 milliards d’eu-
ros contre 25,9 milliards de béné-
fices en 2019.
Pire encore, le transport aérien
est retombé à son niveau de 2003,
avec 1,8 milliard de passagers en
2020 contre 4,5 milliards en
2019.

Mots croisés grille N° 127

Grille muette N° 127

Horizontalement
1 Bigarré.- Fan de blanche neige.
2 À cet endroit.- Ce qui flatte.
- Symbole de année de la lumière.
3 Chemin.- Nid d'oiseau en fleur.
4 Collège islamique.- Contremai-
tre d'une entreprise.5 Numéro ato-
mique 95.- Irrigateur.6 Souvent en
libre-service.- Près de.7 Mesure
les angles.- Denticulée.8 Après un
second lieu.- Divin breuvage.
9 Virginie. - Prénom allemand.
10 Avant thêta.- Voisine d'une
MTS.- Studio.11 Chant religieux.
- Trouver un logement. 12 Er-
bium.- De Pise.- Un temps qui
dure.13 Libelliste.- Service d'es-
pions.14 Tréponématose.- Relatif
au cou.15 Paraître.- Ville d'Ita-
lie.16 Grande confusion.- Pruneau
d'Agen.

Verticalement
1 Imbroglio.- Visuel.- Allant.
2 Épuration.- Atonique.3 Ballade
en Allemagne.- Argousin.- Gare.
4 Extravagante.- Paroi d'un filon
de minerai.5 1875.- Enflamme
l'iris.- Élément servant à compo-
ser des verbes.6 Marque la sur-
prise.- Peuple slave.- Grand fau-
con.7 Relatif au pain. - Tam-
bour.8 Accès désaffecté.- 1707-
1778.- Stressé.9 Paleron.- Flu-
vial.10 Transport.- Vert.- Hila-
rité.11 Entretien d'animaux.- Stu-
pide.12 Venir.- Accablant.13 An-
cienne ville d'Italie.
- Vacuum.- Soumise à une règle.

Horizontalement
1 Désuet.- Stérer.2 Ville d'Ita-
lie.- Néant.3 Numéro atomique
95.- Crédit.4 Florilège.- Rappel in-
sistant.5 Pièce de musique.- Gre-
nouille.6 Espace naturel sensi-
ble.- Qui édite.7 Centre nerveux.
- Poète antique.8 Chrétien ortho-
doxe.- Giaour.- Erbium.9 Brin.
- Fibre synthétique. 10 Anormal.
- Relatif à la névroglie.11 En-
fant.- Salissure de volière.12 Dé-
butante.- Résistance.- Amas.13 Vi
n de Die.- Étalon d'Asie.14 Jeu-
nots.- Relatif à la rurbanisation.
15 Présent.- Banalité.16 Immaté-
riel. - Déplier.

Verticalement
1 Pie.- Paletot.- Galette.2 Outil de
maçon.- Rire sonore.3 Un proche.
- Oiseau. 4 Canneberge. - Support
de charge.- Chez le cheval.5 Re-
tracer.- Refroidir.6 Porte à claire-
voie. - Crier comme un chevreuil.
- A l'air libre.7 Nom gaélique de
l'Irlande. - Tique. - Chef-lieu.
8 Détracteur.- Qu'on doit épouser.
9 Où fixer le hauban. - Juge.
10 Poli.- Chrétien.- Cité antique.
11 À toute allure.- Sacré. - Plante
potagère à bulbe. 12 Canal salé.
- Dépopulation. 13 Refouler.
- Liarder.

EN PLEIN PANDÉMIE

Les victimes d'accidents d'avion 
en hausse en 2020
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ça s'est passé un...4 Janvier

«Dans la nature innée des
hommes se trouve le
penchant vers la tyrannie»

Ibn Khaldoun

Des disparitions d'avions
et de bateau dans l'Océan
Atlantique auraient lieu
dans ses eaux, depuis le
XIXe siècle. Un halo de
mystère entoure le Trian-
gle des Bermudes. Cette
zone maritime comprise
entre la Floride, Porto
Rico et l'archipel des Ber-
mudes, est le théâtre de
disparitions inexpliquées
d'engins aussi bien vo-
lants que flottants. Le cas
le plus célèbre remonte
au 5 décembre 1945,
quand cinq bombardiers
américains, partis de Fort
Lauderdale, ne sont ja-
mais revenus. Des ba-
teaux seraient également

victimes de cette "malé-
diction": des vaisseaux
retrouvés intacts, mais
abandonnés, sans aucune
trace de leurs occupants.
Tout aussi intrigant :
parmi les dizaines de na-
vires et d'avions qui ont
mystérieusement péri

dans cette zone, la plupart
faisaient état de condition
météo optimales lors de
leur dernier contact radio.
Aujourd'hui, encore les
thèses les plus farfelues
circulent pour infirmer
ou confirmer les dispari-
tions. 

1863 : iInvention 
des patins à roulette

James Plimpton, un inventeur new yorkais, obtient un bre-
vet pour son invention des patins à roulettes Plimpton à
quatre roulettes.

Mots Fléchés N° 27Mots Fléchés N° 127

C’est la première
syllabe du mot :

admission.
C’est un mot quiexprime l’action du

sujet.
Mon tout est

toujours invariable.

Adverbe (Ad-verbe)le charbon

Enigme

JE SUIS NOIR, 
JE DEVIENS ROUGE,

ET JE FINIS
BLANC...

1885: 1ere appendicectomie 
La toute première appendicectomie est réalisée en
Iowa par le docteur W.W Grant.

L'insaisissable Triangle des Bermudes

1936 : le hit parade est né

1958 : lancement du premier
satellite artificiel 

Le tout premier hit parade musical parait dans le magazine
Billboard, un hebdomadaire consacré depuis à l’industrie
du disque.

Spoutnik 1, premier satellite artificiel de l’histoire, lancé
par l’URSS le 4 octobre 1957, revient dans l’atmosphère
terrestre et s’y désintègre.

1972 : Première diffusion de:
"Des chiffres et des lettres"
Spoutnik 1, premier satellite artificiel de l’histoire, lancé
par l’URSS le 4 octobre 1957, revient dans l’atmosphère
terrestre et s’y désintègre.
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Tennis / Circuit Pro-féminin
L'Algérienne Ibbou sacrée 
en double à Monastir

La tenniswoman algérienne Ines Ibbou et la Tchèque Anna Siskova ont rem-
porté le tableau double du tournoi international W15 Monastir (Tunisie),
après leur succès dimanche devant la paire composée de la Suissesse Fiona

Ganz et la Serbe Elena Gemovic (2-0).  Ibbou et Siskova, têtes de série N.1, ont rem-
porté le premier set 6-3, avant de dominer le second 61.
Ce rendez-vous disputé sur des courts en surface rapide à Monastir est doté d'un
prize-money de 15.000 USD. Il s'agit du deuxième tournoi consécutif à Monastir
pour la championne d'Afrique junior de 2015 depuis son retour de blessure.

Le projet de la Stratégie natio-
nale de gestion intégrée des
zones côtières sera présenté,

janvier courant, devant le Gouverne-
ment pour adoption, a-t-on appris
auprès du Ministère de l'Environne-
ment.
Le ministère a fait état, en outre, de
l'élaboration en cours d'un rapport
national sur la situation environne-
mentale en 2020, et du sixième rap-
port sur la biodiversité dans le cadre

de la mise en oeuvre du Plan d'ac-
tion de la biodiversité.
L'Algérie a concrétisé nombre d'ob-
jectif de la Convention sur la diver-
sité biologique (CDB), dont
l'élargissement du réseau des aires
protégées et l'intégration de la biodi-
versité dans tous les secteurs écono-
miques.
Dans le cadre de la mise en oeuvre
de la nouvelle Stratégie et Plan d'ac-
tion nationaux pour la biodiversité
(SPANB) 2016-2030, le ministère
évoque l'élargissement du réseau des
aires protégées, la finalisation de
l'étude et la classification des zones
humides à Menaa (Ghardaïa) et la
réalisation d'une étude cartogra-
phique des principaux milieux ma-
rins et d'un réseau de surveillance
des îles Habibas, Rechgoun et Plane
(Oran).
Evoquant, dans le même cadre, la
mise en place de plans d'aménage-
ment côtiers à Chlef et Bejaia, le mi-
nistère souligne l'initiation du Plan
d'action national pour la Conserva-
tion de la tortue marine (PANCTM)

et la concrétisation de projets et
d'initiatives dans le domaine de la
protection et de la gestion durable de
la biodiversité.
Le secteur a lancé, également, un
programme sur la préservation de
l’environnement et de la biodiversité
dans le littoral algérien outre l’élabo-
ration d’une étude de projet concer-
nant la gestion intégrée des forêts
dans le cadre du développement du-
rable des Bibans.
Pour le suivi des réalisations en
cours, le secteur s’attèle à l’élabora-
tion d’un décret exécutif portant
création de l’observatoire national de
la biodiversité, ajoute la même
source. Au volet "changements cli-
matiques", le ministère a engagé l’éla-
boration de la 3e Communication
nationale et le Premier rapport ac-
tualisé chaque deux ans.
S’agissant des zones d’ombre et pour
encourager l’économie verte, le mi-
nistère de l’Environnement œuvre
actuellement à la mise en place de
10.500 clubs verts au niveau des
écoles de ces régions.

GESTION INTÉGRÉE DES ZONES CÔTIÈRES

La Stratégie nationale examinée
par le Gouvernement ce mois

INTEMPÉRIE
Les unités de l'ANP
poursuivent leurs efforts
pour dégager les routes

Les unités de l'Armée nationale populaire
(ANP) relevant des différentes régions mi-
litaires poursuivent leurs efforts en ma-

tière d'assistance de citoyens sinistrés et ce
par le déneigement des routes avec des équi-
pements spéciaux, a indiqué un communiqué
du ministère de la Défense nationale (MDN).
"Suite aux intempéries survenues récemment
marquées par des chutes de neige ayant tou-
ché le nord du pays, et en application des ins-
tructions du Haut commandement de l'ANP,

les détachements de l'Armée continuent leurs
efforts en prêtant main forte aux citoyens sinis-
trés à travers le déneigement des accès avec
des équipements de pointe", a précisé le com-
muniqué.
Dans ce cadre, ajoute la même source "les dé-
tachements relevant du secteur militaire de
Sidi Belabes (RM 2) sont intervenues ce sa-
medi pour désenclaver les habitants de
Dhaya, Tafassour, Sidi Ali Ben Djaafer, Tan-
daft, Tlagh, Oued Sbaa et Sidi Chaib", souli-
gnant que "plusieurs familles bloquées sur les
hauteurs de Chréa (Blida) ont été évacuées".
"Les citoyens se sont félicités de cette initia-
tive, reconnaissant les efforts considérables
fournis par les éléments de l'ANP et son Haut
commandement qui ne ménage aucun effort
au service des citoyens", a conclu le communi-
qué.

BOUIRA
Plusieurs routes coupées 
à la circulation par la neige

Plusieurs routes nationales et chemins de
wilaya sont bloqués et d’autres complète-
ment coupées à la circulation, dimanche, à

cause d’importantes chutes de neige enregis-
trées durant les dernières 24 heures à Bouira,
selon les services de la protection civile.
Les chutes de neige ont carrément bloqué des
axes routiers reliant la wilaya de Bouira à Tizi-
Ouzou, dont la route nationale (RN) N 15 fer-
mée au niveau du col de Tirourda jusqu'à
Aghbalou, les RN 30 coupée à hauteur du col
de Tizi Nkouilal et la RN 33 bloquée par la neige
au niveau d'Aswel, précise le chargé de la com-

munication de la protection civile, le sous-lieute-
nant Youcef Abdat. Par ailleurs, la circulation
était très difficile et très lente, hier matin, au ni-
veau de la RN 62 reliant Dechmia et Sour El
Ghouzlane et ce à cause du verglas, qui a,
aussi, coupé la circulation au niveau du chemin
de wilaya (CW) N 12 entre Ridane, Dechmia et
Sour El Ghouzlane (Sud de Bouira). "La neige a
aussi bloqué le CW 9 reliant Saharidj à Aghba-
lou (Est de Bouira), ainsi que le CW 24 entre Ahl
Laksar et Tamamacht. Vendredi et samedi, plu-
sieurs automobilistes et familles ont été bloqués
par la neige pendant plusieurs heures à hauteur
de Tikjda. Suite à cet incident, le wali de Bouira,
Lekhal Ayat Abdeslam, a décidé d’interdire aux
bus et aux motos d’atteindre les hauteurs de la
station climatique de Tikjda, ainsi que l’arrêt sur
les bords des routes et des chemins qui y
conduisent, particulièrement la RN 33 et son an-
cien tracé.

NIGER
56 civils tués 
dans une attaque
terroriste contre
deux villages

Au moins 56 civils ont été tués,
samedi, dans une attaque ter-
roriste contre deux villages

dans le sud-ouest du Niger, a dé-
claré un responsable gouvernemen-
tal. L'attaque, qui a également fait
20 blessés, s'est produite dans les
villages de Tchombangou et Za-
roumdareye, selon le ministre de
l'intérieur Alkache Alhada qui a indi-
qué que des soldats ont été dépê-
chés dans la région. Pays enclavé
dans la région du Sahel en Afrique,
le Niger est confronté à des défis sé-
curitaires et humanitaires com-
plexes. Il accueille environ 230 000
réfugiés et 250 000 personnes dé-
placées à l'intérieur du pays, selon
les Nations unies. Le groupe terro-
riste Boko Haram, a tué au moins 27
personnes dans la région de Diffa le
mois dernier.

Alger 20 Tizi Ouzou 18
Tiaret 21 Béjaïa 17
Constantine 17 Oran 21

Météo

Les services de la Sûreté d'Al-
ger ont démantelé une bande
internationale de trafic de

drogues dures et saisi une quan-
tité d'héroïne, un montant de 675
millions centimes, 4 véhicules tou-
ristiques et arrêté 9 suspects, a
indiqué samedi un communiqué
des mêmes services. Menée par
les brigade des stupéfiants rele-
vant de la police judiciaire d'Alger
centre, l'opération a donné lieu à
l'identification de certains sus-
pects, l'arrestation de 9 personnes
dont 5 ressortissants étrangers et
la saisie de 88 g de drogues dures
(héroïne), 500 g d'une substance
blanche utilisée dans la prépara-
tion de cette drogue, des mon-
tants d'argent dont 675 millions de

centimes, 25225 Naira nigérian et
500 CFA, outre 18 téléphones
portables, 5 passeports étrangers
et 4 véhicules touristiques, a pré-
cisé le communiqué. Les services
de la Sûreté d'Alger ont traité éga-
lement deux affaires distinctes
liées à la possession de drogues
et de psychotropes. L'opération a
abouti à l'arrestation de deux sus-
pects dont un repris de justice et
la saisie de 75 g de cannabis, 47
comprimés psychotropes et un
montant de 294.700 DA. Les ser-
vices de la 2e Sûreté urbaine (Mo-
hamadia) ont saisi 422 unités de
boissons alcoolisées, un montant
de 53 millions centimes et arrêté
06 suspects, a conclu le commu-
niqué.

ALGER

Une bande de trafic d'héroïne" 
démantelée

Trois Russes et un Ukrainien ont
été libérés en Libye où ils
étaient en captivité, a annoncé

le chef de l'organisation "Défense des
valeurs nationales" basée à Moscou
cité par les médias. Le chef de "Dé-
fense des valeurs nationales",
Alexandre Malkevitch, a indiqué que

les trois Russes et l'Ukrainien libérés
avaient été "kidnappés" il y a
quelques semaines, sans autres pré-
cisions. "Nous avons joint nos efforts
à ceux des diplomates russes et
avons rempli cette mission difficile
mais très importante : ramener nos
gens à la maison", a-t-il écrit.

LIBYE

Libération de quatre otages 
dont trois russes

AFRIQUE DU SUD
Plus de 1600 enseignants morts 
à cause du coronavirus

Plus de 1600 enseignants sud-
africains ont succombé à la
pandémie de la Covid-19 de-

puis sa détection dans le pays en
mars dernier, a annoncé samedi le
ministère de la Santé. Cette morta-
lité élevée enregistrée dans les
rangs du corps enseignant suscite
de grandes inquiétudes pour la
prochaine rentrée scolaire, ajoute
le ministère, notant que le pays dé-
plore également le décès de plus
de 330 agents de police et 430 pro-
fessionnels de la santé. L'Afrique
du Sud a connu durant les der-
nières semaines une hausse alar-
mante du nombre des nouvelles
infections à la Covid-19. Le minis-
tère de la Santé a révélé que
16.726 nouvelles infections ont été

détectées au cours des dernières
24 heures, portant le nombre total
des cas enregistrés dans le pays
depuis l'apparition de la pandémie
à 1.074.000, dont 28.887 morts. Le
ministre de la Santé, Zweli Mkhize
avait annoncé récemment qu'une
équipe sud-africaine de scienti-
fiques en génomique a identifié
une nouvelle variante de Covid-19,
plus dangereuse et rapidement
transmissible, probablement der-
rière la deuxième vague que
connaît actuellement le pays. Dans
ce contexte, l'Afrique du Sud a
adopté, à compter de lundi dernier,
un confinement de niveau 3 pour
lutter contre la recrudescence des
cas positifs du coronavirus dans le
pays.

Le bitcoin, première crypto-mon-
naie décentralisée, a vu son
prix dépasser samedi les

30.000 dollars pour la première fois
de son histoire. Vers 14H00 GMT
(14H00 à Paris), le bitcoin valait
31.502,77 dollars, selon les don-
nées compilées par l'agence Bloom-
berg. Il avait franchi pour la
première fois le seuil des 20.000
dollars le 16 décembre dernier et
avait atteint de nouveaux records
ces derniers jours en se rappro-
chant de la barre de 30.000 dollars.
"L'appétit pour le risque" qui se re-
flète dans les achats de cette
crypto-monnaie "reste indomptable",

a estimé dans une note l'analyste
indépendant basé en Allemagne
Timo Emden, directeur de Emden
Research. Pour lui, "à la vue de la
dynamique du cours, plus de som-
mets historiques pourraient suivre".
La récente envolée a démarré fin
octobre avec le lancement d'un ser-
vice d'achat, vente et paiement en
crypto-monnaie par le géant des
paiements en ligne Paypal. Outre ce
service destiné aux particuliers, des
fonds d'investissement s'intéressent
de plus en plus à cet actif aux mou-
vements de prix brusques, alors
qu'ils s'en sont pendant longtemps
méfiés.

CRYPTO-MONNAIE

Le bitcoin dépasse
les 30.000 dollars


